
 

 

令和元年度行政懇談会報告書 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和２年８月 

読谷村役場 企画政策課 

 



 



令和元年度行政懇談会報告書目次 

 

 

令和元年度行政懇談会概要…………………………………………………………１ 

令和元年度行政懇談会参加者数集計表……………………………………………２ 

令和元年度行政懇談会質問数内訳…………………………………………………３ 

 

質問事項および回答内容 

１）風
フン

水
シ

と
トゥ

しなて
シ ナ テ ィ

悠々
ユチユチ

と
トゥ

暮
ク

らさ（自然と調和した潤いのあるむらづくり） 

 （１）自然環境の保全・活用……………………………………………………４ 

 （２）計画的な土地利用の推進…………………………………………………６ 

 （３）軍用地跡地利用の推進……………………………………………………８ 

 （４）都市施設の維持・強化……………………………………………………11 

 （５）公園・緑地の整備・保全…………………………………………………23 

 （６）循環型むらづくりの推進…………………………………………………26 

 （７）安全・安心むらづくりの推進……………………………………………30 

２）ちむ清
ヂュ

らさあるひと
ヒ ト ゥ

の
ヌ

学
マナ

び育
スダ

ち（夢を育み生涯輝けるひとづくり） 

 （１）子ども子育ての推進………………………………………………………37 

 （２）子どもの教育の充実………………………………………………………41 

 （３）地域文化の創造発展………………………………………………………43 

 （４）生涯学習の充実……………………………………………………………45 

 （５）スポーツの推進……………………………………………………………47 

３）御真人
ウマンチュ

や笑
ワラ

い誇
フク

て
ティ

健康
ガンジュウ

の
ヌ

村
シマ

（未来が輝くハツラツむらづくり） 

 （１）地域福祉の推進……………………………………………………………49 

 （２）健康づくりの推進…………………………………………………………50 

 （３）高齢者福祉の推進…………………………………………………………51 

 （４）地域医療の充実……………………………………………………………52 

 （５）障がい者（児）福祉の推進………………………………………………54 

 （６）国民健康保険・国民年金制度の安定的な運営…………………………55 

４）互い
タ ゲ

に勢
イチュ

い起
ウク

ち黄金
ク ガ ニ

花咲
ハナサカ

さ（人集い活力と魅力あふれるむらづくり） 

 （１）農業の振興…………………………………………………………………56 

 （２）水産業の振興………………………………………………………………60 



 （３）観光の振興…………………………………………………………………61 

 （４）商工業の振興………………………………………………………………62 

 （５）手わざ工芸の振興…………………………………………………………63 

５）うち揃
スリ

て
ティ

創
チュク

らな平和
ヘ イ ワ

の
ヌ

世
ユ

（平和で平等な協働のむらづくり） 

 （１）住民自治の推進……………………………………………………………64 

 （２）平和むらづくりの推進……………………………………………………71 

 （３）男女共同参画・人権尊重の推進…………………………………………72 

 （４）情報化政策の充実…………………………………………………………73 

 （５）基地問題への対応…………………………………………………………74 

 （６）健全な行財政運営…………………………………………………………76 



令和元年度行政懇談会概要 

 

 

１．開催の目的 

   行政懇談会は、読谷村が村民と共に歩むむらづくりを進めるにあたっ

て、村民の皆様に対し、村の現状や村の取り組みなどについて理解を深め

ていただき、むらづくりの将来像や村づくりの課題を共有するとともに、

村民が村政全般に対してどのように感じているかご意見をお聴きし、今後

の村政運営に村民意見を反映させることを目的に実施しております。 

 

 

２．説明事項 

  （１）読谷村人口ビジョンについて 

  （２）読谷村ゆたさむらビジョンについて 

  （３）村の主な取り組みについて 

    ①地域区分別のむらづくり 

    ②重点施策 

  （４）村財政の状況について 

 

 

３．開催方法 

   開催場所：行政区域ごとに 18 会場（西１区と北４区は合同開催） 

   開催日程：令和２年１月 14 日（火）～１月 30 日（木） 
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月日 会場 一般参加数（人） ３役対応者 部課⻑参加数（人） 事務局参加数（人）

北１区（⻑浜公⺠館） 20 村⻑ 10 5

北２区（瀬名波公⺠館） 24 副村⻑ 11 5

北３区（渡慶次公⺠館） 18 教育⻑ 11 5

⻄３区（都屋公⺠館） 14 副村⻑ 10 4

⻄１区・北４区（⾼志保公⺠館） 50 教育⻑ 11 5

東１区（座喜味公⺠館） 27 村⻑ 11 5

中４区（伊良皆公⺠館） 20 教育⻑ 10 5

中３区（⼤⽊公⺠館） 27 村⻑ 11 4

中５区（牧原公⺠館） 9 副村⻑ 11 5

南２区（古堅公⺠館） 21 教育⻑ 10 4

南３区（⼤湾公⺠館） 14 副村⻑ 11 4

南４区（⽐謝公⺠館） 20 教育⻑ 11 5

⻄２区（波平公⺠館） 30 村⻑ 11 5

南１区（渡具知公⺠館） 15 村⻑ 11 5

東２区（喜名公⺠館） 14 副村⻑ 11 5

中２区（⼤添公⺠館） 16 教育⻑ 10 5

東３区（横⽥公⺠館） 41 副村⻑ 9 3

中１区（楚辺公⺠館） 27 村⻑ 10 4

407

１月30日（⽊）

令和元年度行政懇談会参加者数集計表

合計

１月14日（火）

１月20日（月）

１月23日（⽊）

１月27日（月）

１月28日（火）

１月29日（水）
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基本施策 施策の方針 質問数 割合

(1)自然環境の保全・活用 8 3.2%

(2)計画的な土地利用の推進 8 3.2%

(3)軍用地跡地利用の推進 6 2.4%

(4)都市施設の維持・強化 58 23.2%

(5)公園・緑地の整備・保全 15 6.0%

(6)循環型むらづくりの推進 19 7.6%

(7)安全・安心むらづくりの推進 31 12.4%

小計 145 58.0%

(1)子ども子育ての推進 10 4.0%

(2)子どもの教育の充実 8 3.2%

(3)地域文化の創造発展 7 2.8%

(4)生涯学習の充実 4 1.6%

(5)スポーツの推進 4 1.6%

小計 33 13.2%

(1)地域福祉の推進 0 0.0%

(2)健康づくりの推進 1 0.4%

(3)高齢者福祉の推進 3 1.2%

(4)地域医療の充実 5 2.0%

(5)障がい者（児）福祉の推進 1 0.4%

(6)国⺠健康保険・国⺠年⾦制度の安定的な運営 0 0.0%

小計 10 4.0%

(1)農業の振興 15 6.0%

(2)水産業の振興 0 0.0%

(3)観光の振興 1 0.4%

(4)商工業の振興 0 0.0%

(5)手わざ工芸の振興 0 0.0%

小計 16 6.4%

(1)住⺠自治の推進 27 10.8%

(2)平和むらづくりの推進 1 0.4%

(3)男女共同参画・人権尊重の推進 0 0.0%

(4)情報化政策の充実 0 0.0%

(5)基地問題への対応 7 2.8%

(6)健全な行財政運営 11 4.4%

小計 46 18.4%

250 100.0%

５）うち揃て創らな平
和の世

合計

令和元年度行政懇談会質問数内訳

１）風水としなて悠々
と暮らさ

２）ちむ清らさあるひ
との学び育ち

３）御真人や笑い誇て
健康の村

４）互いに勢い起ち⻩
⾦花咲さ
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基本施策

施策の方針

(1)自然環境の保全・活用

会場 質問内容 回答者 回答内容

企画政策課

企画調整係

長

沖縄県の沖縄振興計画が上位計画になりま

すので、村の計画を考えるときも整合をと

りながら、策定しております。そこを鑑み

て、地域区分として海岸地域を夕日の見え

るサンゴ礁の海として区分しております。

　泊城から残波岬、長浜の方まで17キロに

およぶ自然海岸が残っております。基本的

には、その自然海岸を保存してくというの

が大前提にあります。

リゾート開発もさることながら、自然海岸

を保全していくということで、地域区分を

しております。

農業推進課

長

アーサの養殖については、読谷漁業協同組

合が沖縄県の特別漁業権の許可を得てアー

サの養殖をおこなっています。

西３区（都

屋公民館）

海岸線の整備について、ずっと前から

読谷の色はすばらしい地域でございま

すが、その整備が十分されていない。

海岸線道路と植栽・防風林の整備を考

えていますか。

企画政策課

企画調整係

長

読谷村は海岸線の方は、自然海岸が手付か

ずのまま残っている海岸ですので、自然環

境の保全を第一位に考えていく方針を決め

ています。リゾート施設につきましてはむ

ら咲むらから北側の残波岬ロイヤルホテル

沿岸までをリゾート地区として指定してい

ます。リゾート地区以外ではユーバンタ公

園のように海岸で楽しめるような地域作

り・環境整備を進めていくことを考えてい

きます。これからも地域の皆さんのご意見

を拝聴しながら進めていけるよう考えてお

ります。

防風林につきましては今後、県の事業を活

用しながら波平から北側の植栽を進めてい

く計画になっております。

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）

長浜河岸の住宅地も海岸地域として含

まれているのでしょうか。沖縄振興計

画では、西海岸、残波岬から比謝川あ

たりが観光振興地域という海岸指定が

あり、長浜は外されて、恩納村から以

北は、また観光振興地域となっている

と記憶しています。長浜の海は、観光

ではなく、漁業地域となって、実際

あーさなどの養殖がされている。

これは、村の計画と県の計画は整合が

とれているのでしょうか。

村としての長浜海岸の認識はどのよう

になっているのでしょうか。

北１区（長

浜公民館）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(1)自然環境の保全・活用

会場 質問内容 回答者 回答内容

西１区・北

４区（高志

保公民館）

長浜の下流が侵食されています。ま

た、渡具知の船着き場のところが一部

崩れているが、整備などができないで

しょうか。

嘉手納は河川の整備が昔からなされて

います。読谷村も行うべきではないで

すか

ゆたさむら

推進部長

浸食防止について地権者とも相談して県の

河川課方と調整していきたいと思います。

渡具知の浸食について、事業計画等はあり

ませんが、県に相談していきたいと思いま

す。

南２区（古

堅公民館）

渡具知の海岸線は、昔は生き物がいた

り海藻があったが、現在はコンクリー

トで埋められている。こういった環境

についても考えてほしい。

総務部長

海岸線は比較的残された状態であります。

海岸地域につきましては今後開発の予定も

ございません。

南３区（大

湾公民館）

比謝川の堰が撤去されると、水質の悪

化が心配される。自然海岸が残ってい

る読谷村の自然環境を守るために早め

早めの対応が必要。読谷村としてビ

ジョンに取り入れ進めていくべきでは

ないか。

企画政策課

長

下流堰が取り除かれた場合に、確実に水位

の変化があり、県と水位等の調査を行うこ

とが計画されています。現段階で取り入れ

るののではなく、きちんと調査を行った後

に計画する方向で考えています。

南１区（渡

具知公民

館）

渡具知の海に青のりが増えている。水

質検査が必要と考える。下水道の整備

が遅れている影響による海水汚染では

ないのか。

渡具知はいつ頃から整備されますか。

都市計画課

長

現在、渡具知地域は、宜野湾市の「流域関

連公共下水処理場」へ流す計画で、補助金

を活用した整備を進めています。時期のめ

どはまだたっていません。

南１区（渡

具知公民

館）

海岸の活用について。イノー全体まで

含めたものなのでしょうか。。読谷村

のイノーは宝だと感じています。読谷

以南はほぼ埋め立てられ、このような

イノーは少ない。産学連携などで保

全・運営していけないでしょうか。

企画政策課

企画調整係

長

手つかずの１４ｋｍの自然海岸は財産と考

え、保全を前提に進めています。

観光資源として活用している部分もある

が、保全が大前提と考えております。

中２区（大

添公民館）

海岸地域の開発が進んでいるが、本来

の自然の状態を残して、生態系を観光

客に見せる形があってもよいのではな

いか。海岸地域は自然のまま残して開

発してほしい。

民間による囲い込みが無いように村で

も土地を確保できないか。

企画政策課

長

自然を残すのは当然でありますが、開発が

必要な場所も出てくる場合もありますの

で、村民福祉の向上につながる開発を前提

として、共存を目指しています。

また、読谷村では囲い込みをしないよう民

間にも協力を仰いで進めているところで

す。
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基本施策

施策の方針

(2)計画的な土地利用の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

土木建設課

長

座喜味城跡周辺地区は、景観地区で建築は

10ｍ以内の高さ制限となっています

また、屋根の形なども景観地区に定められ

ています。

教育長

高さ制限は座喜味だけでなくその他の地域

についてもあります。議会でも議論した上

でこのような条例になっています。

南２区（古

堅公民館）

公共施設が北側に偏っていて、南側に

はあまりないように感じる。配分など

があるのか。

総務部長

役場や球場、健康増進センター等は利用し

やすいように読谷村の中央に位置していま

す。公園については北も南もバランスよく

配置されています。北側の土地は返還され

たため整備が進んでいますが、南側は住宅

が中心で軍用地もあるので、計画的な整備

はできていません。

西２区（波

平公民館）

クリスチャンスクールの上の方が造成

を行っている。非農地となっているが

何ができるのか。教えていただきた

い。

建設整備部

長

クリスチャンスクール北側の造成について

は、建築ができる場所であります。コンビ

ニエンスストアの建設が予定されていま

す。

西２区（波

平公民館）

旧読谷中学校向かいの運動場について

波平は区としての運動場がなく、ソフ

トボールをしたり、昔から運動する人

が多い。ぜひ旧読谷中学校の向かいの

運動場を波平へ譲っていただきたい。

縦の道、横の道との整備、区画整理と

行って、子や孫達の住みやすい環境作

りをお願いします。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）

座喜味城址の景観との兼ね合いで建築

制限を設けているのはいかがなものか

と思うが説明をお願いします

西１区・北

４区（高志

保公民館）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(2)計画的な土地利用の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

西２区（波

平公民館）

旧読谷中学校運動場についてイオン琉

球が一部駐車場とする計画があるよう

だが、どんな内容か。

企画政策課

長

今現在、方向性は決まっておりません。イ

オン琉球から従業員の駐車場として使わせ

て欲しいと相談は受けている。多額の予算

をかけて旧読谷中学校を作ったこともあ

り、波平区にも協力してもらったので、今

後協議を持ち決めていきたい。

西２区（波

平公民館）

旧読谷中学校のグランド整備について

平成28年11月２日、村長と議長宛へ

要請を提出しています。12月議会で

も決議された内容となっております。

最近、売却する話も耳にしますので、

是非話を戻して整備を進めるよう要望

します。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

東２区（喜

名公民館）

小糸製作所跡地利用の進捗はどうなっ

ていますか。
総務課長

以前より喜名区から要望は受けております

が、政策的な優先上、当該箇所の整備・活

用が出来ていない状況です。

東２区（喜

名公民館）

国道沿いのゲートボール場（国有地）

の買い上げについて、村はどう考えて

いますか。

ゆたさむら

推進部長

ゲートボール場ということで、村民財産だ

と考えてはいますが、村での購入は考えて

おりません。国からの払い下げ要望がある

と思いますが、引き続き、喜名区での管理

占用をお願いしたいです。
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基本施策

施策の方針

(3)軍用地跡地利用の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

北２区（瀬

名波公民

館）

瀬名波通信施設の跡地利用について、

これから村とも協議をしていきます

が、なるべく区民（所有者）の負担も

少なくなるように検討していただきた

いです。

ゆたさむら

推進部長

非農地の部分も含め、地権者・区民の方々

と話し合いをしていきたいと思います。

ゆたさむら

推進部長

村民センター地区の未整備の部分につい

て、全体で約１５０億円かかる事業となっ

ているため、村単費での予算計上が難しい

現状となっています。国や県の補助メ

ニューをうまく活用できるよう検討をして

おり、優先度をつけて事業計画をしていま

す。現在１番優先度が高いものとして屋内

ドームの整備をすすめており、国の補助メ

ニューの採択に向けて調整している段階で

す。その次に優先度の高いものとして、全

天候型の多目的広場とテニスコートの整備

を予定しています。村民の需要や使用頻度

が高いものを優先的に整備していく考えで

す。

ロードパークに関しては、目途がまだ立っ

ていない状況です。

副村長

施設整備について、防衛の予算を活用して

いこうということで国と調整を行ってお

り、令和3年度から事業設計に向けての調査

などが入れるのではないかと考えていま

す。

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）

ロードパーク、赤犬子展望広場、室内

ドームはいつ頃完成を予定しています

か？

北２区（瀬

名波公民

館）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(3)軍用地跡地利用の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

土木建設課

長

赤犬子展望広場は、大木土地区画整理事業

と国道読谷道路の事業との関連があり、他

の事業の進捗具合を見て事業を進めている

状況です。

大木土地区画整理地区の北側が崖地になっ

ていて、そこで工事が困難になると想定し

ており、先行して崖地対策（適正な勾配で

の建設作業）を行っていく準備をしていま

す。

北２区（瀬

名波公民

館）

瀬名波土地改革事業整備について、令

和2年度に事業採択、令和3年度に土

地改良がスタートとなっているが、そ

れと同時に非農地部分を整備できるよ

うに要望します。

ゆたさむら

推進部長

非農地部分については、地権者・区民の

方々と話し合いを進めていきたいと思いま

す。

北２区（瀬

名波公民

館）

屋内ドームの整備について、条件付き

で球団（中日ドラゴンズ）からの予算

補助も検討できませんか？

ゆたさむら

推進部長

球団からも協力しますとのお話もいただい

ておりますが、屋内ドームだけでも約２３

億円の事業費となることから国や県からの

支援がないと難しいです。

トレーニング室については、一括交付金な

どを活用し整備事業を行いましたが、施設

に関しては4千万円かかっており、その半分

を中日ドラゴンズから頂いており、ふるさ

と納税で1千万円、合計8千万円の予算で

作ったという経緯があります。

北３区（渡

慶次公民

館）

中央地区に屋内ドームが読谷中の北側

に計画されているようですが、陸上競

技場の前に移す案はどうですか？

企画政策課

長

村民センター地区の構想図の中では読谷中

の北側に位置していますが、今後は財源が

決まればその案も含めて検討していきたい

と考えています。

ロードパーク、赤犬子展望広場、室内

ドームはいつ頃完成を予定しています

か？

北２区（瀬

名波公民

館）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(3)軍用地跡地利用の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

村づくりの基本構想について、今後全

体の事業の達成はいつまでを想定して

いますか？

総務部長

役場周辺の村民センター地区というところ

を図面で図示しています。いまここが読谷

村役場になります。文化センター、健康増

進センター、ここが読谷中学校になってい

て、この部分とこの部分、あとロードパー

ク、ここがまだ整備されていません。今一

部がパークゴルフ場になっています。ここ

は整備して、川回る広場といってソフト

ボール専用場をいま建設中なので、来年に

は完成する予定です。ロードパークは国道

の関係もあり、大木区画整理事業において

国道が通っていくので、これからまた工事

が入ってくるので、国道が終わった後に、

大木区画整理事業も完了します。その次に

赤犬子展望広場があり、そこをあわせて公

園の整備に入ります。順序としてはその後

に、ロードパークの予定ですが、いま十年

以上かかるという風に見ています。
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基本施策

施策の方針

(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

北１区（長

浜公民館）

上長浜の返還軍用地の道路整備はどう

なっていますか。寄付もしたが進んで

いないです。

沈砂池をつくってそこに、道路ができ

るはずでしたがどうなりましたか。

都市計画課

長

長浜返還軍用地の道路整備は、国の補助金

を活用して整備しております。しかし、現

在もまだ未整備の場所が残っており、上長

浜に４路線あります。

その路線については、未買収用地がありま

す。用地交渉が整いしだい整備を考えてい

ます。

まず、上長浜の道路を整備したあとに、沈

砂池の部分の道路を検討していきたいと思

います。

北２区（瀬

名波公民

館）

通行止めとなっている座喜味の県道

12号線の道について、現在座喜味の

道から迂回をしているが、不便である

の応急措置で橋をかけたりなどできな

いか。

土木建設課

長

県道12号線の工事の状況について、現在歩

行者が通れるよう歩行者通路を設置してい

ます。排水路構造物を工場にて製作中で、

掘削する際の鉛直の磁気探査を行っている

ところです。工事は3月末までを予定してい

ます。北部地区のみなさまには非常に不便

をおかけしていますが、もう少しお待ち頂

きたいと思います。

北３区（渡

慶次公民

館）

幹線道路の整備も大切だが、生活道路

の整備も重点的に行ってほしいです。

長浜の生活道路の整備状況がひどいこ

とについて、行政懇談会で言ったこと

がありますが、あまり進んでいませ

ん。

建設整備部

長

費用対効果を考慮して幹線道路の整備を優

先的に進めてきましたが、生活道路の整備

を行わないというわけではありません。長

浜地区も防衛予算の計画にあるので、計画

的に進めていきます。

北３区（渡

慶次公民

館）

ソフトボール場や情報センターの整備

があるが、ランニングコストがかかる

のではありませんか？

建設整備部

長

村民のために限られた予算の中から多角的

にみて必要なものを、議会も含めて計画を

進めています。

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

西３区（都

屋公民館）

都屋のバス停には屋根や隠れる場所が

ないけど、行政はどう考えています

か。

都市計画課

長

都屋バス停につきまして、上りと下りの屋

根付き腰掛があるバス停を2か所発注してい

ます。現在制作を行っており、今年の４月

末から５月に供用可能だと考えておりま

す。

西３区（都

屋公民館）

以前、議員との懇談会で下水道接道に

ついて要望しましたが、都屋の下水道

整備の進み具合はどうなっています

か。

都市計画課

長

下水道工事は、補助金を活用しながら整備

を進めていますが、毎年、県へ５億円ほど

補助金の要求をしているが、１億円程度の

決定となっております。平成27年度に整備

区域として認定はされていますが、補助金

が付かず事業が予定通り進んでいない状況

です。

西３区（都

屋公民館）

むら咲むらから南側（都屋漁協方面）

の保安林を残して、農地と道路を区分

けして歩く専用歩道を都屋漁港まで設

けたらすばらしいと思う。

海の国・都屋でホテル経営していま

す。子供たちが海岸に下りる里道な

ど、もっと海岸に親しみができる計画

をしてほしい。里道を作る方向性につ

いて一緒に考えてくれるのか。

副村長

昔は土地区画整理事業で道路の話もありま

したが、区画整理が終了したため無くなり

ました。現状、海岸の道路については内部

で議論をした事がありません。

西３区（都

屋公民館）

付近ではホテル建築中で交通量が多く

なっています。昔村道があった場所が

あるのだが、その道を村道として復旧

してほしい。

副村長
自治会長含めて役場で相談・調整を行い、

村道として整備できるか検討します。

西３区（都

屋公民館）

道路排水が私有地に流れている状況に

あり、改善してほしい。

都市計画課

長

生活道路の整備は各自治会から要望を出し

て頂いたなかで、予算の範囲内で順序をつ

けて整備をしています。現地を調査して早

急に対応が出来るか調べたいと思います。

自治会長を通して調査したいと思います。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

国道バイパスいつ頃完成予定ですか？

座喜味からの北進、渡具知に抜けての

南進はスパンがどのくらいかかるで

しょうか

土木建設課

長

国道の直轄事業となっていますが、具体的

な予定については正確には聞いておりませ

ん。

ただ、県道12号線から北側を集中的に行っ

ています。北側が終わった後に県道12号線

より南側を行っていく予定です。具体的な

情報が出てきたらお伝えしていきます。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

西１区・北

４区（高志

保公民館）

生活排水があふれている件についてど

ちらに問い合わせたらいいのでしょう

か？

土木建設課

長

詳しい場所を教えていただき、確認してか

ら判断したいと思います。

東１区（座

喜味公民

館）

施設整備課

長

読谷村は国から一括で譲渡を受けている

が、個別の延長、面積ではなく、地域と

なっています。延長、面積については把握

できていない。今後、調査をして行く予定

です。数値確定については測量や表題登記

を行うための測量が必要になります。

東１区（座

喜味公民

館）

建設整備部

長

775ｋｍの数値は概数としてあたっていま

す。ちなみに、座喜味地内では96ｋｍぐら

いです。里道敷が村道、もしくは水路に

なっている場所もあります。

東１区（座

喜味公民

館）

親志波平線、国道接続部分の開放予定

はありますか。トラクター移動時に利

用したいのですが。

施設整備課

長

南部国道事務所と協議中です。今年度中に

協議が整い次第開放する予定です。

東１区（座

喜味公民

館）

集落接続する村道の整備が遅い様に感

じますが財源が厳しいが計画的にお願

いします。

施設整備課

長

現在集中的に取り組んでいるのが大湾東の

橋についての取り組みですが、国庫補助割

合を加味し、工夫しながら進めています。

他の村道、生活道路についても計画を定め

て取り組んでいます。

中４区（伊

良皆公民

館）

都市計画課

長

ご指摘の場所は、農業者が畑へ利用する農

道であり、現在一部が砂利の状態です。ご

指摘のあったように、アスファルトをし

て、通りやすいような道路形態にすると、

一般車両などの交通量が増えてくるという

状況になってしまいますので、周辺にアス

ファルトがされている大きい道路もござい

ますので、この道路を通らずに、読谷道路

等の大きな道をご利用していただきたいで

す。不法投棄という部分においては、飛行

場全域の中で不法投棄があり処理している

状況であります。巡回しながら、そういっ

た不法投棄がないよう、周知しながら看板

を設置したりなどの対応を取っていきたい

と思います。

里道の数が77万km余りがあるようで

すが、集落内道路も里道に含まれてい

ますか？議会の資料で775km位の数

値が示されていましたが、座喜味内で

はどのくらいありますか。また、今後

調査する予定はありますか。

現在、役場の方からまっすぐゆんた市

場がある道路について、アスファルト

がされていますが、50メートル程ア

スファルトがない所があります。その

ためか車が少なく、朝、粗大ごみが捨

てられていることがよくあります。ア

スファルトがされて車の往来が激しく

なれば、そこに粗大ごみを捨てる者は

いないと思います。先週、冷蔵庫か洗

濯機が３台ほどその道沿いに捨てられ

ていました。早めに道路のアスファル

トをしてもらいたいなと思います。

13



１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

農業推進課

長

本来ここは圃場で、畑になる予定です。こ

こに楚辺、伊良皆、波平線が通る予定と

なっております。（質問者：そこに監視カ

メラを付けてもらわないと。また不法投棄

が行われるのでは。）それについては巡回

しながら、随時やっていきたいと思いま

す。よろしくお願いします。

中４区（伊

良皆公民

館）

読谷高校の前から58号線に向ってい

く伊良皆南線について、58号線を横

切って、ゴルフ場の入口に出るような

道路の建設が基本構想の中にあったと

思うのですが、これはいまどのように

なっていますか。進んでいますか。

都市計画課

長

現在、村道比謝牧原線の道路橋の整備をす

すめています。現状としては橋の上にかけ

る桁を現場で製作している途中で、事業計

画からしますと、令和２年度に橋の完成予

定です。この整備は、国の補助金を活用し

て進めており、村の要望に対する国からの

決定金額が厳しいのが現状です。ご指摘の

開通においては、大湾東土地区画整理の道

路部分を橋の桁をつくる施工ヤードとして

利用しているので、そのヤードの撤去後に

道路整備があり、その整備に２ヵ年かかる

予定です。

中３区（大

木公民館）

伊良皆の公園のあたりは駐車違反が多

い。対策は。

駐車違反は伊良皆区との協力も必要だ

と思うが、停める場所がないから路上

駐車しているのでは。伊良皆区と相談

はしているのか。

土木建設課

長

伊良皆西線は駐車違反が多いということは

地域から指摘があがっています。対策を検

討しています。

利用路線変更に伴い、必要であれば自治会

で説明会を行う旨を伝えていますが反応が

ない状況です。

中３区（大

木公民館）

朝、喜名側からの往来が非常に多い。

伊良皆の路上駐車が多いため渋滞して

おり、危険であるため事故が増えるの

では。

土木建設課

長

路上駐車が多いことは認識しているため、

暫定供用開始するまでには対策を行いた

い。道路利用者が伊良皆西線を利用する

か、または伊良皆公民館側を通るのか現状

予測できていないため、一旦、路上駐車対

策を行いながら、供用開始後に交通の流れ

を見て新たな対策が必要か検討していきた

いと考えております。

現在、役場の方からまっすぐゆんた市

場がある道路について、アスファルト

がされていますが、50メートル程ア

スファルトがない所があります。その

ためか車が少なく、朝、粗大ごみが捨

てられていることがよくあります。ア

スファルトがされて車の往来が激しく

なれば、そこに粗大ごみを捨てる者は

いないと思います。先週、冷蔵庫か洗

濯機が３台ほどその道沿いに捨てられ

ていました。早めに道路のアスファル

トをしてもらいたいなと思います。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

中３区（大

木公民館）

道路変更になると、現在より３倍４倍

長い距離を走ることになる。伊良皆公

民館側の交通が現状以上に悪化するの

ではと心配している。役場方面へと繋

がる建設中の別の道路（大木バイパス

道路）はいつごろ完成予定か。早めに

完成するのであれば若干影響が緩和さ

れると思うが、今後のビジョンはどう

なっているか。または、ファミリー

マート付近から58号線を右折できる

ような交差点にできないか。

土木建設課

長

大木喜名線という道路が令和６年までの完

成を目指して計画が進行しています。な

お、今回の道路廃止に伴い新ルートの距離

は、元の208mに対して980m。平均速度

30km〜40kmとすると48秒の距離が2分25秒

となる計算になります。また、ファミリー

マート側の国道58号の交差点は、国道が片

側２車線ずつの通行となっており、信号制

御が必要になります。現況取付が完成形で

ないため信号設置が困難であることに加

え、国道の協議に相当時間を要するため、

ハードルが高い。大木喜名線が完成する間

は暫定道路を利用していただきたい。

中３区（大

木公民館）

比謝横断道路・大木バイパスの進捗状

況を伺いたい。

バイパスの下は老人会のゲートボール

場と駐車場を作ると約束しているが、

バイパス道路工事はいつ頃終わるの

か。

土木建設課

長

比謝横断道路は国道58号から西側に向かっ

てトリイ基地ゲート前までの路線。現在は

概略予備設計を行い、最適なルートを絞

り、コスト面の検討に入っている。今年度

までにコスト面の検討を終了させ、内部確

認後、住民へ説明を行っていく。

読谷道路（バイパス）は、県道12号線から

北側を集中的に工事しており、終了しだい

南側に下り、その後さらに南側の区域の工

事を行う予定になっているとのこと。比謝

横断線の事業スケジュールとの擦り合わせ

が必要になり、さらに国道と防衛局、その

他関係課との協議に時間を要するため、具

体的な時間を出すことができない状態。

中３区（大

木公民館）
比謝横断線は片側何車線ですか。

土木建設課

長

片側1車線ずつ。街中を通るため路肩は広く

取る予定。

中３区（大

木公民館）

バイパスの完成時期は未定とのことだ

が、工事予定地に草木が生い茂り交通

の妨げとなっている。国道管理事務所

に除草作業を依頼しているが、タイム

リーに対応してもらえていない。村も

除草の応援をして欲しい。

土木建設課

長

古堅や渡具知集落の国道用地の除草作業は

村から何度か（国道へ）連絡をしており、

地元からの声は国道にお願いしていきま

す。担当部署においても随時対応しており

ます。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

南２区（古

堅公民館）

村営団地の駐車場について。村営団地

は入居者に１台しか駐車場がないが入

居者のほとんどが車を２台所有してお

り、団地周辺の道路が駐車場となり非

常に迷惑している。団地入居時の条件

等はどのようになっているか。

都市計画課

長

村営団地の入居基準については、役場に持

ち帰り、詳細は後日連絡いたします。

南２区（古

堅公民館）

コミュニティバスについて。いつも車

内は空っぽの状態が見受けられる。

ルートが遠回りだったり、待ち時間が

長かったりと不便である。もっと利用

しやすいように改善してほしい。

総務部長

コミュニティバスは、現在３台で運行して

います。朝一便から最終便までフル稼働の

状況です。読谷村の土地面積の問題もあり

現在のルートとなっております。ルート変

更につきましては、村民からの要望も多く

今後も課題として検討していきます。

南２区（古

堅公民館）

比謝川の開発について、嘉手納の方は

開発が進んでいる。そのため渡具知の

浜の砂浜がなくなっている。読谷村も

開発を考えているのか。

都市計画課

長
現在開発の予定はありません。

南２区（古

堅公民館）

古堅地区には弁当屋が２箇所あるが、

いずれも弁当購入者の路上駐車が迷惑

となっている。対策としてポストコー

ンを設置してみてはどうか。

都市計画課

長

中部土木事務所に相談してみます。

また、駐車の時間帯等、実態調査が必要だ

と思います。

南２区（古

堅公民館）

古堅の縦道路についてどのように作業

を進めるか。

都市計画課

長

縦道路については、９月議会で村道となり

補助金を活用しながら測量・設計していく

予定です。整備開始時期については確定後

にお知らせいたします。

南２区（古

堅公民館）
里道は問題にならないのか。

都市計画課

長

里道においては、地籍併合図面にて「ここ

を移管します。」というように現地把握を

しないといけません。使われていなければ

同意をもらって売ったりなど、個別で対応

している状況です。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

南３区（大

湾公民館）

大湾7号線が開通するが、要望から10

年が経過したのちの開通となった。ま

だ、渋滞がある。抜本的解決策はない

か。大湾7号が開通することで状況が

変わったのか調査してほしい。また、

安全対策等はどうなっているのか。

建設整備部

長

整備するにあたり、調査、地主との用地交

渉等に時間がかかってしまうのは、必然と

考えます。混雑の抜本的解消については、

読谷道路バイパスの続きとなる嘉手納バイ

パスの整備が完了することが解決策と考え

ますが、嘉手納町の意向もあるので、読谷

村としては、見守るしかできない状況で

す。安全対策や、調査については、行って

いく考えでおります。

南４区（比

謝公民館）

国道バイパス読谷道路が建設中だが、

県道6号線の下はトンネルになるの

か？

土木建設課

長
その予定と聞いております。

南４区（比

謝公民館）

大木交差点から北上し役場へ向かう道

路が、4月から廃止と聞いている。不

便になるが他の道路はないのか？

土木建設課

長

大木の区画整理事業内に、今回廃止する連

絡道路があり、区画整理事業進捗に伴い廃

止予定です。代替道路として村道伊良皆波

平線（伊良皆のファミリーマート側）を整

備しておりますのでそちらのご利用をお願

いします。

南４区（比

謝公民館）

大木の区画整理はどの辺りまでです

か？

土木建設課

長
（スライドを写し範囲を説明）

南４区（比

謝公民館）

国道バイパスと村道は平面交差か、そ

れとも立体交差か。又完成後に、役場

に行くには国道が上・下ですか？

土木建設課

長

立体交差になり、村道が上で国道本線が下

になります。

南４区（比

謝公民館）

南部地区の住民は、いつも遠回りの気

がするが、役場に行くにはどこが近道

なのか？

土木建設課

長

役場方面には、国道バイパスを通った方が

最短になると思います。

南４区（比

謝公民館）

パークゴルフ場に行くには、役場側を

通って遠回りだが、中央残波線側（振

興センターとの交差点）から近道はで

きないのか？できるとしたらいつ頃

か？

土木建設課

長

国道バイパスは現在整備途中なので、完成

した後にできる予定です。国の整備スケ

ジュールとして、県道12号線から北向け、

それから県道6号線より南向け、その後に予

定と聞いております。その前に、陸上競技

場北側の国道バイパスとの交差点を開放す

る予定です。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

南４区（比

謝公民館）

伊良皆地区の道路廃止について、大木

区画整理内の連絡道路等もあると言う

こと説明した方が良いのでは？又、

フャミリーマート側からの新道路だが

近道も考えてほしい。

土木建設課

長

新道路の伊良皆波平線ですが、伊良皆集落

の途中から本道路へアクセスする道はな

く、車で実際に移動して現状と比べてみる

と約1，2分の差なので、皆さまのご理解と

ご協力をよろしくお願いします。集落内道

路は避け、極力は幹線道路通行をお願いし

ます。大湾東地区からゴルフ場向けへ抜け

る橋の事ですが、現在整備中です。R2年度

に橋が架かりR3年度に完成予定ですが、大

湾東土地区画整理組合内の道路整備もある

ので、R5年度ぐらいの供用開始になると思

います。

南４区（比

謝公民館）

比謝横断道路について、だいたいの整

備スケジュールを教えてほしい。

土木建設課

長

国道バイパス事業や大木南土地区画整理組

合事業、トリイ基地等との調整がからんで

いるので決まっておりません。

西２区（波

平公民館）

波平都屋線の延長について令和２年度

に完成と聞いているが、交差点から途

中で止まっている。用地などの絡みが

あるのか。どんな状況かお聞きした

い。

建設整備部

長

交差点の改良工事は進んでいますが、まだ

未整備箇所があります。令和２年度予定は

しているが、現在、用地が買えず、交渉中

の場所もございます。条件が整い次第でも

ありますが、近年、国の予算がつきづらい

現状であります。要求通りに予算も確保で

きないこともあることから、令和２年度の

工事については確定的に言えない状況であ

ります。

西２区（波

平公民館）

旧読谷中学校の跡地についてどんな工

事をしているのか。排水の工事を行っ

ているのか。内容をお聞きしたい。

建設整備部

長

読谷中学校跡地の工事については、今回イ

オン琉球が開発を行っています。既存道路

の排水箇所が素掘りになっていたり、蓋が

壊れていたりとありましたので改修するこ

とを条件として許可を与えたので整備して

いるものだと思われます。

西２区（波

平公民館）

地域の問題について波平大当地域の縦

線は整備されているが、横線の整備に

ついて、字・行政の課題となっている

と思うが、将来的に何かと整備・対策

をお願いしたい。

建設整備部

長

横線の整備については、以前から波平地域

からの課題として行政も認識している。具

体的に道路整備できるか難しいところがた

くさんあります。どんな対策ができるか。

例えば、地区計画のような制限をかけて合

意形成に基づいて整備を行うか。行政だけ

で進めることはできないので地域と検討し

ていきたいのでよろしくお願いします。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

西２区（波

平公民館）

波平都屋線の用地買収ができていない

と聞いているが、取得できれば令和２

年度で整備できるのか。

波平には有志の皆さんもいるので、協

力できると思われる。予算が確保でき

ないから進めないのではなく、是非目

途を立てて少しでも早く整備をお願い

します。また、県道12号線まで繋が

る道路となる計画となっているので

しょうか。

建設整備部

長

予算がつけば整備できるとは限らない。現

在、用地交渉は難航している状況であり成

立しておりません。

県道12号線まで繋がる道路とはなりませ

ん。バイパスへ架ける道路利用の仕方とな

ります。

西２区（波

平公民館）

波平ゲートボール場、旧天久商店の

コーナーについて。逆アールとなって

おり、波平ゲートボール場から出る際

に非常に見通しが悪い場所となってい

る。現在、更地になっているので角の

部分を改良工事していただけたら非常

に助かります。実施できるよう、是非

検討お願いします。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

西２区（波

平公民館）

中央残波線の交差点について波平大当

地域から中央残波線へ上がると左折方

向のみと制限されています。喜名の農

業支援センター側の交差点は中央分離

帯が開いているので同じように開けて

もらいたい。大当地域より喜名側の方

が危険だと思われるが、どんな考えで

そうなったのか。

建設整備部

長

現在、制限している場所については、幹線

道路となっているので交差点協議をした結

果、公安委員会の判断となりますので変え

ることは難しいこととなっております。現

在、開放されている交差点から利用してい

ただきたいです。トンブロックを置かれて

いる箇所もありますが、土木建設課へ確認

を取って問題なさそうであれば協力したい

と思います。

西２区（波

平公民館）

アガリジョウと県道12号線の交差点

について約10年前から信号機の設置

を要望している。設置できなければ、

読谷村として何か対策はできないの

か。例えば、ハンプ等でスピードを抑

制したり。交通量も多く非常に危険な

場所となっているので早めの対策を要

望します。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

西２区（波

平公民館）

高齢化に伴って独居老人が増え、空き

家が多くみられる。読谷村として空き

家対策をどう考えているか。借りたい

話は良く耳にするが、仏壇があるた

め、貸すことが難しいなどの問題があ

る。民泊、シェアハウス等も増えてき

ているため、有効な活用方法はない

か。

施設整備課

長

空き家というキーワードで経済活動・定住

促進・福祉・防災防犯など色々な観点があ

ります。今後は調査の方向等を研究して進

めていかなくてはと議論している最中であ

ります。必要とされている方もいらっしゃ

ると思いますが、うまく使えるかどうか勉

強していきたいと考えております。情報提

供になりますが、国は住宅セーフティー

ネットという施策がありますが、沖縄にお

いてはうまく展開されていない現状であり

ます。

南１区（渡

具知公民

館）

比謝横断線について
都市計画課

長

トリイゲートが移るとの事で、村としても

概略予備設計を入れております。ルートに

ついては、６路線あった案から１路線に

絞ったところです。

東２区（喜

名公民館）

道路の通行止めに伴って迂回路となる

伊良皆波平線ですが、国道58号線

（ﾌｧﾐﾘｰﾏｰﾄ）との交差点は右折できる

ようになりますか。

土木建設課

長

この路線は暫定型であるため、国道58号の

改良は考えておりません。

東２区（喜

名公民館）

大木喜名線の進捗はどうなっています

か。

また、中央残波線との交差点に信号設

置を検討できませんか。事故が多いで

す。

土木建設課

長

大木喜名線は令和６年ごろまでかかる見込

みです。信号機は、大木喜名線が完成して

からの設置検討となることや、現状の利用

形態を勘案し、信号機設置は検討しており

ません。

中２区（大

添公民館）

パークゴルフ場の入り口がわからいづ

らい。読谷道路から侵入できるように

ならないか。

案内の看板を出せないか。

施設整備課

長

読谷道路は将来的に高速走行を見据えて設

計されており、安全のため迂回するルート

となっているので、ご理解いただきたい。

案内等はオープン時に出していましたが、

現在は出しておりません。

中２区（大

添公民館）

ローヤルレストラン沿いの歩道の雑草

が伸びていて危険である。歩道の雑草

管理は地域がやるのか、役場がやるの

か。

施設整備課

長

村道の雑草の件については、土木建設課に

伝えます。常に村道の維持管理に努めてい

ますが、雑草の成長速度に間に合わない状

況であります。適切な管理に取り組むよう

にしてはいますが、たくさんの村道がある

中で、追いつかない現状もあることをご理

解下さい。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

中２区（大

添公民館）

村道楚辺座喜味線の歩道が歩行者の安

全について考えられていない。安全に

歩けるよう、縁石を設けてほしい。現

状では、幅が50cm程度しかないが、

2mは必要。

県道6号線が慢性的に渋滞しており、

将来的にも継続する見込みなので、ト

リイ通信施設内に村道を通すよう構想

を立ち上げ、米軍へ提案すべきであ

る。

沖縄北ICへの連携道路も進めてほし

い。

建設整備部

長

村としても基盤整備に尽力してるが、国・

県補助がつきにくくなっており、優先順位

をつけて取り組んでいますが、とても苦慮

してる部分です。

渋滞の解消には、トリイ通信施設内に村道

を通さないと抜本的な解決にならない認識

はありますが、現実問題として様々な障壁

があるところです。

東３区（横

田公民館）

下水道の建設について村からはＨ8年

に10年後には本管が整備されると言

われていました。何度も要望書を施設

整備課に提出しています。横田地区の

悲願なので、下水道を何とかお願いし

ます。

都市計画課

長

整備を早めに進めていきたいが、国・県の

補助金が右肩下がりでうまく予算がつかな

いのが現状です。対策・方法論について調

査・研究しながら、自治会長とも意見交換

しながら整備に向けて取り組んでいきたい

と思います。

東３区（横

田公民館）

小規模処理施設だけでも修繕できない

ですか。

都市計画課

長

小規模処理施設の建設等、色々な方法論を

模索・調整しながら進めさせていただきた

いと思います。

東３区（横

田公民館）

横田には浄化槽が2つあり、1つは築

40年を超えています。壊れたら垂れ

流しにするのか。地盤沈下も始まって

いて、業者からもいつ壊れてもおかし

くないと言われています。

都市計画課

長

村単独では費用が大きい為、国・県に相談

して建物の改修、暫定的な対応策等を検討

させていただきたいと思います。

東３区（横

田公民館）

前自治会長の時、嘉手納の方まで下水

道の本管がきていると聞きました。楚

辺の方は終わっています。優先しても

らえないかと言っていますが、今の行

政のなかでどのくらいまできているの

か、進捗状況を教えてください。

都市計画課

長

流域関連公共下水道ということで南部地域

を中心に下水道整備しており、楚辺地域の

ものは単独で整備したものです。北部地域

においても楚辺地区と同様のものを進めて

いく予定ですが、実際現場が動いているの

は、流域関連公共下水道の工事のみです。

流域関連公共下水道で認可された面積に対

して73％の整備率となっています。現在は

伊良皆、大木方面を整備しているところで

すが、補助金の関係があるので、時期的な

ことはお答えできません。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(4)都市施設の維持・強化

会場 質問内容 回答者 回答内容

東３区（横

田公民館）

本管の整備が遅れるのであれば、本管

整備を待たずに単独で読谷村側（北部

地域）でなんとかできませんか。

都市計画課

長

村としても、どういった方が時間をかけず

にできるか別の方法がないか国・県とも相

談しながら検討していきます。

中１区（楚

辺公民館）

南部地区の地域の交通利便性の向上に

ついて比謝牧原線の話がありました

が、いつ頃完成ですか。

土木建設課

長

比謝牧原線は、現在橋の桁を作成していま

す、令和2年度に橋を掛けまして、令和3年

度に完了する予定ですが、掛けた後に大湾

東土地区画整理事業で道路を建設するのに2

年程かかる予定でいますので、完成は令和5

年度を目標に工事を進めております。

中１区（楚

辺公民館）

泊城線と国道バイパスにつながる信号

で右折するとき車が進めない、どうに

かできないか。

土木建設課

長

現場確認し再度関係機関と検討させてくだ

さい。
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基本施策

施策の方針

(5)公園・緑地の整備・保全

会場 質問内容 回答者 回答内容

西３区（都

屋公民館）

平成5年に都屋公民館が完成していま

す。海が近く、塩害の影響を受けてい

ます。建物の劣化が始まっており、長

寿命化を図りたいので村としても、早

く対応してほしい。外壁塗装だけで

も、4～500万円程かかるので予算の

在り方を検討して頂きたいと思いま

す。（要望として）

都屋自治会でセーラー苑を管理してい

るが木の根っ子に犬の糞が入ったビ

ニール袋が捨てられています。また犬

の糞が芝生の上に放置されており子供

たちが芝の上でサッカーをしているの

でどうかと思う。ゴミや糞ついて看板

はあるが、それ以外の方法で警告した

い。

都市計画課

長

犬の糞処理については看板を設置している

が、看板以外の方法を都屋自治会含めて検

討・相談させてください。

東１区（座

喜味公民

館）

座喜味公園内に私有地が残っていると

思われますが、公園用地として取得で

きませんか。私有地のため維持管理整

備が行えず、困っています。

建設整備部

長

座喜味公園内に未買収地があります。今

後、調査し買収を検討していきたいです。

中３区（大

木公民館）

大木児童公園の慰霊塔の前に傾斜があ

り、清掃時の不便や慰霊祭に高齢者が

参加し辛い環境になっている。整備を

お願いしたい。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

中３区（大

木公民館）

大木児童公園のゴミの不法投棄やトイ

レ扉・便器の破損が後を絶たない。抑

止の為に防犯カメラの設置を検討して

もらいたい。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(5)公園・緑地の整備・保全

会場 質問内容 回答者 回答内容

建設整備部

長

７、８年前に公民館前の公園を整備した

際、地域の方々と相談し東屋は不要という

話になったため、作っていません。

しかし、２、３年前ぐらいから東屋が欲し

いという意見がでてきたことも理解できま

す。現実的に予算を確保する計画は持って

いる。すぐ来年にというわけにはいかない

が、使い勝手の良い防衛予算やふるさと納

税などの手法も検討できるので、なるべく

早く対応できるようにしたいです。

舞台の話について、東屋は公園としての施

設。渡慶次公民館のような公民館と一体化

した形であれば、コミュニティ助成金の活

用の検討を考える必要があります。

企画政策課

長

（コミュニティ助成金について）

読公連で各公民館まわして活用しているの

ですぐに調整は難しいです。

建設整備部

長

公園事業でやると(東屋は)公園敷地内しか設

置できない。公園の施設として使い勝手よ

く設置可能か、話し合っていきましょう。

南２区（古

堅公民館）

古堅にゲートボール場がなくて困って

いる。公民館前の公園をつくる際に立

会し、一部は老人が使うという前提で

整備したが、子供たちも使うため芝生

が整備されていない。

都市計画課

長

ゲートボール専用として特定するのは難し

いです。専用のゲートボール場を作れるか

どうかもわかりませんので、ゲートボール

使用の時間帯を決める等の方法が考えられ

ます。

南２区（古

堅公民館）

公園をつくる際に使用できると約束し

たのだが。

都市計画課

長

そちらについて即答することができません

ので、確認し、自治会長とも相談しながら

検討していきたいと思います。

南３区（大

湾公民館）

泊城公園を活性化することはできない

か。泊城公園～比謝矼まで続く園路が

整備計画が、以前あったがどうなって

いるか。

企画政策課

長

今の現状での整備は、土地の地層【琉球石

灰岩】の為厳しい。比謝川の下流堰が取り

除かれる計画がありますので、水位の変動

等の調査後に計画に取り組んでいく考えで

す。

公民館で東屋がないのは牧原公民館だ

けです。公民館と併設してつくりたい

が、併設して作れないと言われまし

た。東屋を年間行事の舞台として使っ

たり、地域の子どもたちの遊び場とし

て、暑さや雨をしのぐためにも必要で

す。村長にも陳情しました。

中５区（牧

原公民館）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(5)公園・緑地の整備・保全

会場 質問内容 回答者 回答内容

西２区（波

平公民館）

シムクガマの整備について他市町村、

他県から観光客や学生が訪れる場所と

なっている。そこで読谷村として何か

整備できないか。予算も限られている

かと思われるが、担当等がいましたら

考えをお聞きしたい。

建設整備部

長

楚辺通信所跡地の返還が行われ、一体的な

整備計画・地区計画ができました。その中

でシムクガマは公園用地としての位置付け

がなされていますので整備はされていきま

す。ただ、具体的にいつまでにと断言でき

ず、予算の範囲内で進めていきたい。

南１区（渡

具知公民

館）

城公園の土砂崩れの件。

不発弾の調査について

都市計画課

長

泊城公園の土砂崩れについて、現在委託調

査を行っています。調査段階でまだ成果が

出ていないので、でき次第、自治会長を通

して皆さんへお知らせしていきたい。

中２区（大

添公民館）

残波岬でゆっくり夕日を眺めるポイン

トがない。総務課へも要望は伝えた。

施設整備課

長

公園整備の中で必要があれば設置します

が、現状では必要ではないと考えておりま

す。今回要望があったことは公園緑地係へ

伝えます。

東３区（横

田公民館）

村としてもう少し足元のところで、村

花や村木が咲き誇っているところがな

いと思います。緑豊かなむらづくりを

進めてもらいたいです。

都市計画課

長

村として花いっぱいのむらづくりとして要

綱を作成し、快適な生活環境づくりを推進

しましょうということで、花壇登録をした

個人や団体に苗の配布を年に3回していま

す。フクギは村道の街路樹に積極的に植樹

しています。今後意見交換をしながら進め

させていただきたいです。

東３区（横

田公民館）

苗畑の縮小になると聞きましたが、今

まで通りもらえなくなるのでしょう

か。

都市計画課

長

苗畑においては規模を縮小していきます。

花壇登録されている苗配布は一から作るの

ではなく、購入での配布を考えています。

中１区（楚

辺公民館）

楚辺のユーバンタ公園について（駐車

場問題・管理について）話し合いが

あったと思うがどうなりましたか。

土木建設課

長

管理については今後、楚辺自治会が行って

いくと思われますが、中身については公園

担当と調整中でございます。

又、海浜に降りていくアプローチがありま

すが、そこからジェットスキー等の進入や

海浜で騒いでいる等の相談がありました、

公園の供用開始と一緒に車輌などが下りら

れないように対策を取っていきたいと思い

ます。

駐車場問題は路上駐車禁止などの看板で対

策出来ないか検討しているところです。

中１区（楚

辺公民館）

（ユーバンタ公園）騒音・花火禁止な

どの看板の検討をお願いします

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし
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基本施策

施策の方針

(6)循環型むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

北２区（瀬

名波公民

館）

電化製品を買った時の発砲スチロール

はリサイクル対象ですか？

生活環境課

環境衛生係

担当

燃えるごみとして出してください。

北２区（瀬

名波公民

館）

電気類（パソコン、扇風機）、ボイ

ラーの処理方法について、教えていた

だきたい。

教育次長

扇風機は粗大ごみになるため、300円の処理

券を貼って読谷環境に電話予約をして取り

に来てもらいます。テレビはリサイクル券

を郵便局で購入し、うるま市に搬入する

か、読谷環境に運搬依頼することも可能で

すが、運搬料が発生します。パソコンは購

入した業者でしか回収できないので、買い

替えの時に引き取ってもらう対応になりま

す。読谷村が発行しているゴミ分別表（パ

ンフレット）があるので、そちらを参考に

して下さい。また、役場（生活環境課）に

電話して頂ければ、処分方法を回答させて

頂きます。

北２区（瀬

名波公民

館）

残波に向かう道、粗大ごみや家電ゴミ

の不法投棄がされています。自分で建

てた看板で警告もしていますが、なか

なか減らないため困っています。村と

して追跡調査をするなど有効な対策は

できませんか？

教育次長
対策してほしいという要望を、生活環境課

に引き継ぎます。

西３区（都

屋公民館）

ゴミ袋が新しくなったら今までの余っ

たゴミ袋は使えますか。

生活環境課

環境衛生係

長

4月1日以降も今まで利用しているゴミ袋も

使用できます。

西３区（都

屋公民館）

ゴミ分別する時に、食品トレーと発泡

スチロールは個別利用はするのです

か。

生活環境課

環境衛生係

長

発泡スチロールは燃えるゴミとして出して

頂くようお願いしています。協力依頼とし

て食品トレーをスーパー等に設置されてい

ます、回収容器に入れて頂くことでビニー

ルの量が少しでも減らせるようにご協力宜

しくお願いします。

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(6)循環型むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

西３区（都

屋公民館）

ペンションを経営していますがゴミ業

者に依頼しているゴミはどのように処

分させていますか。

生活環境課

環境衛生係

長

一般家庭系ゴミと事業主系ゴミに分かれて

いますが、分別された上で比謝川行政美化

センターに搬入されて埋め立て処理をされ

ています。

東１区（座

喜味公民

館）

野焼きは禁止と認識していますが、国

の認可を受けた市販品の焼却炉は使用

可能ですか。また、相談する際にはど

こに相談すればよいですか。

生活環境課

長

野焼きは原則禁止となります。野焼き、焼

却炉の使用については生活環境課及び関係

機関（中部保健所、県）との調整となりま

す。相談お願いします。

中４区（伊

良皆公民

館）

食品トレーの他にも電化製品を買った

時に、その保護として（電化製品の）

角っこに発泡スチロールが出てくるの

ですが、現在燃えるごみに入れている

のですが、これはどうすればよいです

か。

生活環境課

環境衛生係

長

素材的には似ていたり、同じものもあるか

と思うのですが、梱包に使われている発泡

スチロールについては、回収先が現在あり

ませんので、燃えるごみに案内していま

す。食品トレーに限って、大手のスー

パー、サンエーやマックスバリューに備え

付けられていますので、そちらのほうにお

願い致します。

中３区（大

木公民館）

企業が古紙回収協力をしてポイントを

還元するような取り組みを行なってい

るが、村にもそのようなステーション

を置けないか。

古紙のステーションを村として設置す

れば、企業ではなく村に出す人も増え

るのではないか。

生活環境課

環境衛生係

担当

リサイクルセンター沖縄とキロ当たりで古

紙売買契約を結んでおり、村の収入として

いる。現状ポイント還元制度のような取り

組みは考えていないが、今後検討していき

たい。

中３区（大

木公民館）

家庭に在庫がある現行のごみ袋はどう

なるのか

生活環境課

環境衛生係

担当

４月以降もそのまま使用可能

南２区（古

堅公民館）

ゴミ袋料金は近隣市町村と比べて高い

のか。

生活環境課

環境衛生係

長

嘉手納町とは同じ料金です。北谷町につい

ては把握していません。

南２区（古

堅公民館）

割れたお椀などをゴミに出しても、回

収されない場合がある。

生活環境課

環境衛生係

長

バケツなどに入れないと回収されません。

バケツに入れても回収されない場合は役場

生活環境課まで連絡お願いします。

南２区（古

堅公民館）

ペットボトルのリサイクルについて。

リサイクルの実態はどのようになって

いるのか。またリサイクルには石油を

消費すると聞くが如何か。

生活環境課

環境衛生係

長

現在、古紙とペットボトルのみ資源ごみと

して回収されており、環境美化センターに

搬入されます。また、資源化の費用対効果

については把握しておりません。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(6)循環型むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

南２区（古

堅公民館）

ゴミの回収時間が定まっておらず、

困っている。回収が遅いと動物にゴミ

が荒らされるので決まった時間に回収

してほしい。

生活環境課

環境衛生係

長

回収時間や回収ルートについては処理業者

に任せています。村民の皆様には８時半ま

でにはゴミ出していただき、動物対策とし

てはネットを掛ける等対策していただくよ

うお願いします。

南３区（大

湾公民館）

鹿児島の大崎町は、リサイクル率が全

国1位となっている。その手法を読谷

村は、勉強し取り入れるべきではない

か。読谷村の取り組みは多いが、情報

弱者への周知が必要ではないか。読谷

村のイベントや行事がわかる『ゆんた

んざカレンダー』を作って各家庭や、

学校、公民館に設置すれば、周知につ

ながるのではないか。

生活環境課

長

大崎町の取組については勉強します。村の

取組み等の周知については村民に行き届く

よう努めます。

南３区（大

湾公民館）

伊良皆の黙認耕作地の土地に土砂を搬

入している場所がある。他市町村か

ら、砂等が運ばれている箇所がある。

汚染されている可能性があると考ええ

るが調査した方が良いのではないか。

生活環境課

長

以前、連絡を受けて指導している場所かを

確認したいので、指摘されている場所を確

認させて下さい。現場調査を行います。

東２区（喜

名公民館）

ごみ袋の形が変更になるようですが、

緑の特大袋が廃止になると聞いたこと

があります。それは本当ですか。

生活環境課

環境衛生係

担当

特大袋の廃止は予定しておりません。

東２区（喜

名公民館）

ごみ袋の料金改定について、今回の値

上げで予算的には足りるものとなって

いますか。また、今後の値上げの予定

はあるのでしょうか。

総務課長

今回の値上げで、ごみ処理にかかる費用を

村民：行政＝50:50になるような形となりま

す。村民の方たちにも、ごみに関する当事

者意識を持ってほしいという考えもあり、

今回の料金改定となっております。

今後の値上げについては、現状からは読み

切れません。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(6)循環型むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中２区（大

添公民館）

ローヤルレストランから中央残波線へ

向かう道路で不法投棄が目立つ。特に

一斉清掃が行われる読谷まつり前に顕

著である。不法投棄の撲滅を考えてほ

しい。

生活環境課

長

不法投棄は村内の各所で見られ、対象者が

特定できれば指導を行いますが、特定でき

ない事が多いのが現実で、その場合は地主

の管理ということでの指導を行っていま

す。また、海岸沿いの地域では監視カメラ

を設置したところ、改善する傾向がみられ

ています。読谷まつり前は注視するように

いたします。
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基本施策

施策の方針

(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

北１区（長

浜公民館）

自主防災会について、長浜地区に住ん

で居るけど、長浜自治会に加入してい

ない人は参加が少ないです。連絡は

しっかりしています。

これでは、実際に事が起きた時に大変

だと感じるが、どうにかならないで

しょうか。

総務部長

行政区域が設定されて５年、これまで読谷

村の歴史として各字、現在は、自治会と呼

んでおり、そこを、中心にいろんな行事活

動をしています。行政区域として設定した

のは、地域活動とは別として、地域防災、

福祉、行政情報の伝達を行うためにスター

トしたものであります。おっしゃるよう

に、自主防災会は自治会を中心に行ってお

りますが、地域に住んでいる自治会に加入

していない方でも、参加していただきたい

と考えています。

自主防災会は、自治会行事ではなく行政区

域、住んでる地域の活動であると周知をし

ていく必要があると考えております。

北１区（長

浜公民館）

防犯灯について自治会加入未加入者で

不公平があると思います。

防犯灯の電気料の補助はあるが、修繕

については、自治会管理のものについ

ては全て自治会費でまかなっていま

す。加入していない人はそこに住んで

居ても負担がないのは不公平と感じ

る。議会の答弁では、今後検討課題と

なっているが、これは、村が管理して

いくべき思います。

総務部長

防犯灯については、各自治会所有のものが

あります。これは、以前から各自治会独自

に必要に応じて地域に設置したものであり

ます。村道であったり幹線道路の主だった

ものは村で管理を行い。以前から設置して

いる地域の防犯灯は、所有も管理も自治会

でお願いしています。村からは管理する費

用や、電気料などの補助も行っておりま

す。台風などで大規模に損傷した場合の負

担があるとのことですが、現在村所有のも

のについては、２年かけてLED化を進めて

います。自治会所有についても、同じぐら

い数があるので、今後どのような支援がで

きるかを検討しているところです。

１）風水としなて悠々と暮らさ

　　（自然と調和した潤いのあるむらづくり）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

西３区（都

屋公民館）

以前まで交差点の角の電柱に付いてい

たカーブミラーがあったが撤去されて

いる。撤去したカーブミラーはどこに

持っていったのか、どこが担当なの

か。再度設置できないのか。

副村長

もしかしたら私有地に電柱があり、アパー

ト建設に伴い撤去したかもしれません。危

険な箇所なら生活環境課に連絡をして頂

き、現場調査して設置できるかどうか検討

します。設置できるかは地主の了解、村内

の要望箇所、予算の兼ね合いもあるため調

整が必要です。

東１区（座

喜味公民

館）

読中前の接触事故を踏まえて、村の交

通安全対策についての取組みを伺いた

いです。現場周辺は歩道が薄暗く、歩

道標識があればよいと思います。信号

機があるとなおよいと思いますが。

生活環境課

長

昨年１１月に事故がありました。読谷中学

校周辺の道路は公安委員会へ信号機の設置

要請はしていますが目途はたっていませ

ん。登下校時はボランティアの方々が見守

りしてくださっています。

東１区（座

喜味公民

館）

読中正門から運動広場への交差点の横

断歩道は危険だと感じます。交通量も

増えているので、横断歩道の位置変更

で直接、中央駐車場へ横断する様にで

きませんか。子供たちが交通安全に注

意しており、歩行者を優先した運転手

に対して、横断後にお礼されたので素

晴らしい光景でした。

生活環境課

長

横断歩道の変更について協議が必要ですの

で学校とも調整していきたいです。安全な

横断をするように学校からも指導していま

す。

生活環境課

長
注意喚起看板で対応していきたいです。

こども未来

課長

前に文化振興課におりました立場で回答し

ます。駐車場からは一方通行になっていま

すので看板を設置しています。嘉手納署に

も確認頂いてます。さらなる対策を考えて

いきたいです。

東１区（座

喜味公民

館）

集落内、農地含めてハブなどの咬傷対

策について伺いたいです。

生活環境課

長

ハブ対策について捕獲機を年間400基設置し

ています。今後もその都度、継続して対応

していきたい。

座喜味城への一方通行道路について、

駐車場から出たレンタカーが集落内へ

逆走、及び座喜味公園東側道路を通行

し、危ない光景が見られます。看板等

で注意喚起してほしいです。

東１区（座

喜味公民

館）
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

予算の歳出について、最近よく言われ

る防災や災害に対する、役場からも自

治会で防災のやつを作りなさいだとか

組織を作りなさいということがあるん

ですけれども、この防災関係の予算と

いうのは（歳出の）どの部分に入るん

ですか？

総務部長

総務費というところにあたります。担当は

総務課になります。今自主防災会の支援補

助金であるとか、そういった活動支援のも

のでありますので、総務課が主に、各字の

防災であるとか、避難場所の運営の支援で

あるとか、そういったところを担っている

部分でございます。

中４区（伊

良皆公民

館）

防災関係の予算はどれくらいのボ

リュームなんでしょうか？

去年、または一昨年に、楚辺や高志

保、瀬名波で停電がすごかったんです

よ。（停電が）２週間ありましたが、

楚辺の区長によると、楚辺（公民館）

に携帯電話の充電に来ていたというこ

とがありました。また議員さんと懇談

会をした時も、「防災をどんなふうに

考えていますか？」と聞かれたんです

が、「役場から予算も何も補助がない

ので」と答えると、「では自治会で準

備するの？予算的には結構何百万もか

かるような形になるので」とありまし

た。実際的に発電機などいろいろ考え

た場合に、そこを予算的に役場のほう

でも見ているのか？と思ったので、質

問をしました。

総務部長

今細かい資料を持っていなくて、防災に

限っての予算というのが今お答えできない

んですけれども、後日調べて防災に係る総

予算というのは説明できます。自主防災会

に対する予算ということでいいですか？

ただ、各公民館の災害があった時の停電の

対策について、現在は発電機というのは役

場に小さいものがありますが、これを全自

治会へ貸し出しできるような数ではありま

せん。今年、新たな国の補助事業を使って

この防災に関する避難所の強化であると

か、備品の購入を予定して進めているとこ

ろです。質問者がおっしゃるような、停電

の時の発電機も購入を予定しており、今後

数年かけて避難所となる学校や、公民館な

ど、そういったところに設置できるような

発電機の購入も検討しているところであり

ます。

中３区（大

木公民館）

仲宗根内科から交差点に出る道路は非

常にいびつで狭く、直線車両、右折車

両に危険が生じる。古中・読高生が歩

いている時に車の車輪が縁石に登ると

ころを２度目撃した。ハンプとセット

バックが必要。関係者の方は現場を見

てもらいたい。

土木建設課

長

どこにセットバックすべきか後で現場確認

させていただきたい。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中３区（大

木公民館）

赤橋（比謝川大橋）の横断報道の白線

が完全に消えている。歩行者が渡れず

危険。

土木建設課

長

比謝川大橋へ行く手前の外側線（がいそく

せん）が消えかかっていることは把握し対

応準備を進めていましたが、予算の都合上

実施できませんでした。横断歩道や停止線

は県警の対応になるため村では実施できま

せんが、県警に依頼するとともに外側の線

については対応していきます。

中３区（大

木公民館）

区内の防犯灯の維持管理費（器具の破

損、電球のLED交換など）にコストが

多くかかっており、地域で必要な物な

ので村で一括して管理してもらいた

い。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

中３区（大

木公民館）

学校前に車のスピードを緩めるハンプ

が置かれているが、通学路にも同じ様

に設置してもらいたい。国道にアクセ

スできる道路でもあるため、歩行者に

優しい道路作りを行って欲しい（６号

線から下り１つめの信号のあたりに設

置が必要）

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

南２区（古

堅公民館）

読谷村には車庫証明がないが、今後の

導入はあるか。
総務部長

住宅密集地域に車を停めているのが見受け

られますが、今は車庫証明を導入する話は

ありません。今後導入するのであれば議会

や村民の皆様と検討していきます。

南３区（大

湾公民館）

大湾公民館の前の交差点でよく事故が

起きている。安全対策を行っていただ

きたい。

施設整備課

長

土木建設課に情報共有し、嘉手納署とも連

携してより良い安全対策を検討していきま

す。

南３区（大

湾公民館）

大湾公民館附近で事故が多いためハン

プを設置してほしい。

施設整備課

長

対応については、土木建設課や嘉手納署の

意見を集めて対応策を検討します。

南４区（比

謝公民館）

人材育成や地産地消の取り組みに力を

入れている点や、人口日本一の村はと

ても良いこと。大木交差点～比謝団地

～国道58号線の道路沿いに住んでい

るが、人も車も増え毎朝・夕の渋滞

で、家から車も出せないし、車のほこ

りと排気ガスでドアや窓も開けれな

い。そういう状況もあると言う意見で

す。

文化振興課

長
貴重なご意見として受け取ります。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

南４区（比

謝公民館）

古堅中前での生徒の挨拶が気持ちがよ

い。比謝団地前（大木～比謝線）は、

車がスピードを出し子ども達（生徒）

がとても危険なので、道路に緑のカ

ラー舗装をしてほしい。

土木建設課

長

以前から話しはあるが、担当部署へお伝え

します。

西２区（波

平公民館）

２年前に要望したカーブミラーが設置

されていない。台風等で損傷したもの

も修繕されていません。場所によって

は波平自治会で対応してと言われたこ

ともある。検討して修繕お願いしま

す。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

南１区（渡

具知公民

館）

公民館周辺は防災無線が聞こえるが、

東側だと全く聞こえず不便を感じてい

ます。

渡具知は海抜が低いため地震などを危

惧しているが、現在の設備だと住民へ

の緊急放送の周知は不可能だと思いま

す。

５～６年前にデジタル化すると聞いた

が、防災無線・広報マイクの今後の設

置があるかどうかを聞きたいです。

総務部長

防災無線のデジタル化に向けてこれから整

備を進めていきます。

令和２年～４年にかけて70か所の防災無線

を整備していく予定ですが、今年度は設計

段階で、同時に村内全域の難聴箇所の調査

も行っています。

渡具知の設置時期については未定です。

南１区（渡

具知公民

館）

公民館北側イオンタウンから泊城公園

までの幅６ｍの道路は歩道が設置され

ておらずとても危ない。道路横の農地

は利用されていないため、村で農地を

購入して歩道を設置できないか。

都市計画課

長

村道渡具知１号線となっており、自治会長

からも要望は受けています。

現在拡幅工事の予定はないが、意見交換な

どをしながら補助事業として検討していき

たいと考えます。

南１区（渡

具知公民

館）

防災無線の件。無線整備の時期は未定

とのことですが、リスクの大きい渡具

知、楚辺、長浜などの低地から進める

べきはないでしょうか。優先順位の基

準はどうなっていますか。危険区域か

ら優先的にまず取り組んでほしいで

す。

総務部長

未定ではなく、３年で村内全域を整備する

予定です。

現在調査中のため、整備の順番については

結果を見て取り組んでいきたいと考えま

す。しかし、すべての自治体を一斉に整備

することは難しいので、３年かかる点につ

いてはご容赦ください。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

東２区（喜

名公民館）

周辺地域に住んでいる方たちの、路上

駐車が多く、長くて5年間も放置され

ている車もあります。何か対策等は考

えていますか。

総務課長

車庫証明などの意見も挙がっております

が、現状車庫証明の導入は考えておりませ

ん。放置車両も勝手に撤去できない事が現

状にある中で、嘉手納警察署との協議・対

策が必要になると考えてております。

中２区（大

添公民館）

朝の通学時間帯にトリイ前交差点で赤

信号でも横断していく光景が見受けら

れる等交通マナーが悪い。強く指導し

てほしい。

企画政策課

長

トリイのマナーについては、基地に申し入

れをしていきます。

中２区（大

添公民館）

首里城焼失を受けて、大添公民館でも

防災委員会を立ち上げる予定なので、

立ち上げた際には、読谷村の木造公民

館を残す為に、特に協力を仰ぎたい。

また、同様に木造である喜名番所の防

災対策はどのようになっているか。ス

プリンクラーの設置はないのか。

施設整備課

長

首里城焼失の翌日には村長指示で全ての公

共施設のチェックを実施し、問題ないこと

を確認しております。加えて、有事の際の

対応をしっかり行っていきます。

喜名番所は、消火器・避雷針等の基本的な

整備はされております。スプリンクラーに

ついては法的根拠や必要な経費の関係上、

ある一定規模の大きさが対象であるため、

スプリンクラーの設置はありません。

中２区（大

添公民館）

大添公民館から県道6号線へ出る際、

ブロック塀で左側が見えにくい。以前

に事故もあった。

施設整備課

長

過去の経緯も確認して、調整して進めてい

きます。

東３区（横

田公民館）

喜名小学校の登校道路の歩道が小さく

危なっかしい。通学路の整備が出来な

いでしょうか。急な坂になっているの

で転んでいる児童もいます。どうにか

してほしいです。

都市計画課

長

カラー舗装やポストコーンの設置等どのよ

うな対策が有効か役場の関係課、学校側と

も連携を図りながら相談させていただきた

いと思います。

東３区（横

田公民館）

ニュータウンの方（公園のところ）が

自治会や村からの放送が聞こえないで

す。

総務部長

現在村内には65か所程度の防災無線があり

ます。現在防災無線の切り替えを予定して

いて、難聴地域の調査をしています。Ｒ2年

度～Ｒ4年度にかけて70か所程度新たに防災

無線を立て直す予定となっています。

東３区（横

田公民館）

季節によっては（特に春先）蚊が大量

に発生します。薬剤散布若しくは配分

等できないですか。

総務部長

生活環境課に伝え、原因の調査をします。

保健所も含めて指示を仰いだり、どのよう

な対策があるのか検討していきます。
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１）風水としなて悠々と暮らさ　(7)安全・安心むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

東３区（横

田公民館）

都市化を進めているように感じてい

て、村に人が入り込みやすい形になっ

ていくと思うが、人が増えると防犯の

面で不安になるが、防犯カメラ等の設

置はどうしていきますか。

総務部長

現在防犯カメラを目的としたものは設置さ

れていません。人口も増えて都市化してき

ていて、議会からも政策提起がありまし

た。今後調査して、どのような場所にどの

程度のものを設置するのか検討し、設置し

ていく計画を検討していきます。

中１区（楚

辺公民館）

トリイステーションから読谷中学校向

けに街灯が1つしかないので暗くて危

ないと感じるので、2基ほど検討して

ほしい。

土木建設課

長

現場を確認し担当課に申し送りさせくださ

い。
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基本施策

施策の方針

(1)子ども子育ての推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

「待機児童の対策」について、認可保

育園の整備をすすめているということ

がありましたが、それ以外ににもなに

か、保母さんをどういうかたちで育て

ていくかなど、将来的に何か取り組ん

でいるのであれば、教えてほしいと思

います。

総務部長

待機児童の解消について、認可保育園を運

営していって受け皿をつくっていくという

ことはこれまでも取り組んでいるところで

すが、それ以外の取組について、全国的に

保育士不足があり、その予算があってもそ

の人（保育士）が探せない、見つけられな

いという事態が読谷村でもあります。これ

は県内どこも同じようです。その保育士確

保の手立てについていくつかやっておりま

すが、やはり県内、全国的に保育士の数が

足りないということで、各保育所、民間も

公立も今定員を満たしていない状態が続い

ております。今後もこの保育士の確保につ

いてはいろいろ検討していきたいなという

ことを考えております。

総務部長

読谷村としましては、今貧困な環境にいる

子どもたちの自立をはかるということで、

子どもたちに直接食事を提供するのではな

くて、食事の作り方や、料理の仕方、家事

など身の回りの生活の自立を目指した支援

というのを具体的に行っております。そこ

に何名か子どもたちを集めて、実際に食材

を自分たちで買ってきたり、それをもとに

献立をたてたりなど、直接自分たちが自立

できるような手立てを子どもたちに伝える

というような取組みを進めているところで

す。

２）ちむ清らさあるひとの学び育ち

　　（夢を育み生涯輝けるひとづくり）

子どもの貧困対策について、具体的に

どういった対策をなされていますか。

中４区（伊

良皆公民

館）
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(1)子ども子育ての推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

診療所事務

長

補足で説明させてください。いまご説明が

ありました、自立支援というかたちで将来

の自立につなげ貧困の連鎖を断ち切るとい

うことがまず第一の目的になりますが、現

在事業内容としまして具体的なものが２つ

ございます。まず生活スキルアップ事業と

いうかたちで、生活困窮世帯５歳から18歳

対象で、月・水・金、実際に事業を行って

おります。また自立応援プロジェクトとし

まして、対象者の方としましては不登校・

ひきこもり・無職の少年、中学生、こうい

う方々に月曜と金曜日、事業を行っている

状況でございます。

公民館がやっているわんぱく広場につい

て、これは国の事業で教育委員会が予算を

もらって、各公民館にお願いをしておりま

す。これは放課後子どもたちがいる、お家

に大人がいない家庭を自治会も含めてのボ

ランティアの皆さんたちが、子どもを集め

て面倒をみるという事業です。それから児

童館について、今古堅南小学校の隣に児童

館が建っています。ここは登録制ではあり

ますが、どの子どもたちでも自由に遊べる

ようになっています。またこれは委託事業

となっており、建物は役場がつくりました

が、事業についてはその専門家に委託をし

ています。それから、喜名小学校につくっ

ている放課後児童クラブというものは学童

と一緒です。親から依頼を受けて子どもた

ちを集めて面倒をみているというのが学童

です。建物は完成し、４月からオープンし

ます。読谷小学校は体育館を改築して、そ

の類のものをつくります。それから渡慶次

小学校も給食センターのあとを活用して、

それをつくろうということで、順次こうし

てつくっていきたいというふうに思いま

す。ですが、今読谷村は正直、放課後子ど

もたちを預かる場所が非常に少ないです。

ですから、これから重点的に取り組んで行

く要素の一つです。

教育長

児童館や学童の違いというものを説明

していただけますか。またわんぱく広

場もありますけれども、それも（含め

て）大きなものと考えてよいですか。

中４区（伊

良皆公民

館）

子どもの貧困対策について、具体的に

どういった対策をなされていますか。

中４区（伊

良皆公民

館）
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(1)子ども子育ての推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

南１区（渡

具知公民

館）

児童スポーツクラブの充実について知

りたい。

教育総務課

長

放課後の居場所づくりとしての児童スポー

ツクラブの構想があるということ。今後実

施に向けて動いていく。

南１区（渡

具知公民

館）

子供の貧困対策について具体的に聞き

たいです。

健康福祉部

長

貧困で勉強できない子供たちへの自立支援

を行っています。生活スキルアップ事業を

展開し、貧困の連鎖を断ち切る取り組みを

行っており、不登校や引きこもりの中学生

～18才の子たちを対象に取り組んでいま

す。

南１区（渡

具知公民

館）

子育てについて。

双子が生まれ、育児がとても大変。

産後のため、上の子の保育が短時間に

なってしまい、仕事にも影響が出てい

る。

他市町村のように、多胎児の支援を

行ってほしいです。

健康福祉部

長

他市町村に比べ支援内容が異なることは承

知しています。

役場へ直接相談に来ていただければ、個別

に支援に入ることも可能なので、ぜひ役場

へいらしてください。

東２区（喜

名公民館）

保育園・幼稚園の充足について、人材

確保をどう考えていますか。
副村長

村独自の保育士に対しての補助制度も検討

しておりますが、やはり無償化においても

人材確保が課題と考えます。

中２区（大

添公民館）

児童館が1か所しかないので、子供の

居場所ができるように、もっと増設を

してほしい。

こども未来

課長

読谷村としては、学童に力をいれているた

め、児童館の建設予定は今のところありま

せん。学童は喜名小内に現在建設中であり

ます。5年間で各小学校区内に公営1・民営1

の計10か所の学童を整備予定しています。

学校指導課

指導主事

現在は通院が就学前まで、入院が中学卒業

まで無料ですが、1歳引き上げるごとに

1,000万円の負担増となり、中学卒業までだ

と9,000万円必要となる試算となっておりま

す。読谷村のいろいろな予算が必要の中、

財政負担がかかるため拡充は予定しており

ません。

他市町村では子供の医療費が高校生ま

で無料のところもある。確認したら、

持ち出しはないとの事だったので、読

谷村でも控除対象の年齢層をあげて実

施できないか。

公民館がやっているわんぱく広場につい

て、これは国の事業で教育委員会が予算を

もらって、各公民館にお願いをしておりま

す。これは放課後子どもたちがいる、お家

に大人がいない家庭を自治会も含めてのボ

ランティアの皆さんたちが、子どもを集め

て面倒をみるという事業です。それから児

童館について、今古堅南小学校の隣に児童

館が建っています。ここは登録制ではあり

ますが、どの子どもたちでも自由に遊べる

ようになっています。またこれは委託事業

となっており、建物は役場がつくりました

が、事業についてはその専門家に委託をし

ています。それから、喜名小学校につくっ

ている放課後児童クラブというものは学童

と一緒です。親から依頼を受けて子どもた

ちを集めて面倒をみているというのが学童

です。建物は完成し、４月からオープンし

ます。読谷小学校は体育館を改築して、そ

の類のものをつくります。それから渡慶次

小学校も給食センターのあとを活用して、

それをつくろうということで、順次こうし

てつくっていきたいというふうに思いま

す。ですが、今読谷村は正直、放課後子ど

もたちを預かる場所が非常に少ないです。

ですから、これから重点的に取り組んで行

く要素の一つです。

教育長

児童館や学童の違いというものを説明

していただけますか。またわんぱく広

場もありますけれども、それも（含め

て）大きなものと考えてよいですか。

中４区（伊

良皆公民

館）

中２区（大

添公民館）
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(1)子ども子育ての推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

教育長
貧困家庭に補助はしていますが、周知が行

き届いていない現状があります。

中１区（楚

辺公民館）

民生費の中で認可保育園のほうで10

億円の支出がありますが、待機児童な

どの対策などで良い事ではあると思い

ますが、何カ所認可保育園があるので

すか。

福祉課長 11カ所ございます。

他市町村では子供の医療費が高校生ま

で無料のところもある。確認したら、

持ち出しはないとの事だったので、読

谷村でも控除対象の年齢層をあげて実

施できないか。

中２区（大

添公民館）
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基本施策

施策の方針

(2)子どもの教育の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

北２区（瀬

名波公民

館）

渡慶次小学校の現状について、近年生

徒数が増えていますが、敷地が足りず

プレハブ教室での対応となっていま

す。これから児童数も増えていくので

はないかと考えていますが、瀬名波通

信施設跡地への移設も提案をしていま

すが、プレハブ教室は暫定での対応で

すか？今後、小学校の移設も検討して

いますか？

教育次長

将来的には児童数は減少していくと考えて

います。

次年度より敷地活用のための調査を行う予

定ですが、現在は現渡慶次小学校の敷地内

での対応を検討しています。

北３区（渡

慶次公民

館）

喜名小の放課後児童クラブはできまし

たか？

渡慶次小にも造りますか？

子ども未来

課長

喜名小の放課後児童クラブは令和2年4月1日

から開所予定です。

次年度は読谷小校区を予定しており、渡慶

次小校区はその次を予定しております。

学校指導課

指導主事

今年度から学校運営協議会に自治会長や

PTA会長など12名の地域の方々を選定しま

した。これまで学校運営は学校長を中心に

協議を行ってきましたが、地域の方々も一

緒になって今後の学校運営について協議し

ていきます。

教育長

令和2年4月から改正される小学校の学習指

導要領の目的である開かれた教育を達成す

るために、地域の方々も学校運営協議会に

参加してもらっています

西１区・北

４区（高志

保公民館）

学校建築について古堅南小が令和3年

から工事が始まると聞いています。

残り３校の工事予定はどうなっていま

すか。

教育次長

令和３年から始まり、令和５年には古堅南

が完成します。次に古堅小学校、読谷小学

校、渡慶次小学校と順番として考えていま

す。これは財政状況にも影響されるもので

期間については、いつからいつまで等は決

まっていません。

２）ちむ清らさあるひとの学び育ち

　　（夢を育み生涯輝けるひとづくり）

地域学校協働活動の推進とは何です

か？

北３区（渡

慶次公民

館）
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(2)子どもの教育の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

東１区（座

喜味公民

館）

子供たちの帰宅を促す放送がまちまち

なのはなぜですか。（喜名17時、村

17時半、座喜味18時）学力推進協議

会での決定ではないのですか。議会に

は自治会も含まれていると思います

が、何か理由があるのであれば教えて

いただきたいです。

学校指導課

指導主事

放送時間の違いについて調査をしてお知ら

せしていきたいと思います。見直しを含め

て検討していきます。

中２区（大

添公民館）

発達障害等の児童の支援が出来るよう

に、村内小中学校の各学年へ学習支援

員を配置できないか。

学校指導課

指導主事

学習支援員を各校に配置していますが、各

学年への配置は今は難しいです。各学年を

巡回して、子供たちの学習に遅れがないよ

うにしています。今後、特別支援教室を充

実できるようにしていきたいと考えていま

す。

中２区（大

添公民館）

読谷村は赤犬子や屋良朝苗氏など、偉

人を多数輩出している地域であるの

で、子供たちに夢を持ってもらうため

にも、現状よりもう1歩踏み込んだ方

針を期待する。

教育長

教育講演会にバスを出したり、芸能発表会

を開催したり、中学生にオーストラリアに

行かせて国際的感覚を身につけさせる等、

いろいろな取組をしています。

中２区（大

添公民館）

先日、読谷中学校で行われた学力向上

実践報告会で全国学力テストが12年

間最下位であるとの報告があった。今

年度は平均まで上がる事を期待する

が、不足している部分は何か。

教育長

考えるスピードが足りていないと考えてい

ます。この強化には低学年からの訓練が必

要で、電子黒板もいち早く導入しました。

欲を言えば、勉強量も不足していると感じ

るので、それに向けて取り組むようにした

いと思います。
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基本施策

施策の方針

(3)地域文化の創造発展

会場 質問内容 回答者 回答内容

北２区（瀬

名波公民

館）

昨年久しぶりに瀬名波ガーのスージを

行いました。調べてみると昭和１０年

頃からの歴史があるようで、同様に歴

史のある名護の数久田地区のカーは綺

麗に整備されていたのを拝見しまし

た。

そこで、瀬名波ガーや戦争遺跡の場

所、その他読谷の海岸線などについ

て、歴史的・文化的に素晴らしい場所

について聖地として整備ができないで

しょうか。

文化振興課

長

瀬名波は色々な自然文化遺産がたくさんあ

る場所と認識しています。地域の方々が思

いを持って大切に守ってきたから今に残さ

れてきたものだと感じています。地域にお

ける歴史的な文化財は、これまで通り、先

輩方が後輩達にその大切さを伝えて頂き、

地域で守り、継承していくという思いがと

ても大切だと思います。地域で一体となっ

て守っていくことで、自然環境が保全され

ていき、歴史文化も継承されていくのでは

ないかと思っています。

早急に指定し、整備をしていくというのは

現状では厳しいので、継承していく活動を

進めていけたらと思います。

北３区（渡

慶次公民

館）

ユンタンザミュージアムの下の仮設駐

車場をきちんと整備して駐車料金を導

入してみてはどうですか？

企画政策課

長

用地取得を含めて工事費用が掛かるため、

国からの予算について国と調整中です。

駐車料金については文化振興課と検討して

いきたいと思います。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

議員懇談会の時にもお話ししました。

地域の民俗芸能があるが休眠している

所もあるが村で無形文化財の指定等が

できないでしょうか？

文化振興課

長

民俗芸能の育成が難しい自治会も出てきて

おり、特に組踊りなど後継者の育成が難し

くなってきていると聞いています。先輩方

から受け継いできたものを次の世代へと受

け継ぐ責任があると感じています。

ただ、文化財に指定したら伝統が続くかと

いうのは別の問題だと考えています。

指定文化財にすることは可能ですが、まず

は伝統芸能を継承する手法をそれぞれの自

治会で考えてもらいたいです。伝えていく

作業の方が大事になってくると思います。

２）ちむ清らさあるひとの学び育ち

　　（夢を育み生涯輝けるひとづくり）
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(3)地域文化の創造発展

会場 質問内容 回答者 回答内容

西１区・北

４区（高志

保公民館）

地域の民族芸能があるが休眠している

所もあるが村で無形文化財の指定等が

できないでしょうか？

教育長

伝統芸能をなくしてはいけないということ

で、現在、映像保存を行なっています。

着実に進めていきたいとおもいます。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

ミュージアムの中に、昔の家屋や道具

はあるが、我々が普段使っていた

ウヮーヤー（豚小屋：ウヮーフール）

や馬車などを視覚的に模型でいいので

学習できるように展示できないでしょ

うか

文化振興課

長

本来ならば、もともとあったように実物を

展示する手法もありますが、座喜味城跡周

辺は国指定の史跡地になっていることも

あって簡単に地形を改変する事もできませ

ん。ウヮーヤーについては写真パネルでの

展示をしており、馬車については、本物の

馬車を２階の展示室で展示しています。ま

た壁には大きく伸ばした写真もあります。

南３区（大

湾公民館）

大湾アガリヌウガン遺跡の状況につい

て

文化振興課

長

平成21年～27年度まで、範囲確認調査を

行ってきました。平成29～31には大湾アガ

リヌウガン遺跡調査検討会議を開催してい

ますが、その中で、文化庁の職員から助言

があり、令和2年～3年に詳細確認調査を

行っていく予定です。遺跡は、おおよそ12

～13世紀の遺跡であることは分かっていま

すが、今後は建物跡など遺構の年代が確認

できるような調査をする必要があります。

南４区（比

謝公民館）

古堅中・読谷中学校の地区陸上優勝や

学力向上の話しがあり、大変良かっ

た。赤犬子の三線において、村の援助

があり良いとおもうが、3月4日の三

線の日に大鳳ホールで行い、日本・海

外へ発信していると思うが、もっと上

手く使って観光資源につなげられない

か？テントはあるが、トイレ等の設備

が不十分なので、これから検討しても

らいたい。楚辺地区や関係者と調整し

て進めてほしい。

土木建設課

長

おっしゃるのは、赤犬子展望公園の事だと

思いますが、大きさとしては赤犬子展望公

園は約6.5ヘクタールでセーラの森公園が約

4.5ヘクタールであります。将来的には遊具

や舞台等の基本計画がございます。あくま

でも基本計画なので、担当部署へ伝えてお

きます。

中２区（大

添公民館）

トリイ通信施設内で見つかった遺跡に

ついて、現地での保存を希望する。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし
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基本施策

施策の方針

(4)生涯学習の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

北２区（瀬

名波公民

館）

文化協会の補助金について、以前に比

べ予算が減っている現状を耳にしま

す。

各部、子供たちの参加も増えています

が、子供たちのための予算計上もでき

ないでしょうか？

教育次長

村内においては各部の活動が活発であると

いうことは重々認識していますが、補助金

の増額も難しい状況です。

提言としてお受けして、子供たちのための

予算の拡充という点も含めて、文化協会の

皆さんとも話し合いをしていきたいと思い

ます。

中３区（大

木公民館）

日本が世界と肩を並べる為に、ITと英

会話に取り組んでいくべき。村も財政

の許す限りそのような面に特化した独

自の教育を行なっていくべきでは。嘉

手納外語塾から世界で頑張っている子

たちも多く出ている。子弟の教育は大

事であり、英語とパソコン教育は不可

欠。実現していってほしい。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

南３区（大

湾公民館）

高齢者学級等楽しめるものをつくって

ほしい。長寿学級（小さい自治会や住

民が交流できる講座）を行ってほし

い。

生涯学習課

長

大北・比謝川大学という誰でも学べる高齢

者講座を以前行っていたが募集を行っても

参加者がいなかった為、現在廃止していま

す。自治公民館講座など別の講座も開設し

ていますので、利用いただきたい。

２）ちむ清らさあるひとの学び育ち

　　（夢を育み生涯輝けるひとづくり）
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(4)生涯学習の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

西２区（波

平公民館）

社会協議関係団体について婦人会、青

年会、老人クラブ、子ども会など。

10～20年前と比べると加入者が激減

している。婦人会については、休会し

たり活動を休止しているところが多

い。青年会については、日常活動はな

く、エイサーのみとなている。行政区

の組立役となっている村として、関係

団体のあり方、今後の活性化、施策等

あれば教えていただきたい。

生涯学習課

長

社会教育関係団体について、10年前やそれ

以前と比べると村の加入団体数も減ってき

ており、各自治会での加入者数も減ってい

ると話があります。その中で３～４年前か

ら村の役員と、加入されていない団体の会

長と意見交換会を設け続けています。急に

数を増やすことは難しいが、各団体との悩

みを解消しながら、フォローしあって進め

ていきたいと思っております。
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基本施策

施策の方針

(5)スポーツの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

東１区（座

喜味公民

館）

運動広場について、11月頃から子供

たちが利用する様子が見られなくなっ

ています。キャンプもよいと思います

が、バランスをどのように考えていま

すか。

生涯学習課

長

ソフトボール等キャンプのためフェンスが

設置してあっても、まだ使用していない期

間や場所もあるので、使用することは可能

です。また、借用もさせています。その都

度調整して対応したいと思いますので、連

絡をください。

２）ちむ清らさあるひとの学び育ち

　　（夢を育み生涯輝けるひとづくり）

沖縄といえば海など暖かい季節の観光イ

メージがありました。そこで冬の観光も盛

り上げようということで沖縄県全体でス

ポーツキャンプ誘致に取り組んでいるとこ

ろです。

平成24年には野球、サッカー、陸上含めて5

回のキャンプだったものが、平成30年は野

球、サッカー、陸上、ラグビー、ソフト

ボール、卓球含めて約30回のキャンプが行

われました。

本村でのキャンプについては、読谷村に宿

泊を条件としています。その他に関して、

読谷村の子どもたちと給食交流、教室をお

願いして行なっています。

そして、誘致をする際に自治会に伝統芸能

を県外で披露していただいています。サガ

ン鳥栖さんは村内のサッカーチームから選

抜をして招待してもらい、プロのフィール

ドを使って練習試合を行っています。

一括交付金を活用して行っていますが、読

谷村に約３億円のお金を落としていただい

ていると考えています

西１区・北

４区（高志

保公民館）

一括交付金で約4割強が使われている

スポーツコンベンションの中身につい

て教えてほしいです

商工観光課

長
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２）ちむ清らさあるひとの学び育ち　(5)スポーツの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

西２区（波

平公民館）

スポーツコンベンション等、素晴らし

い取組を行っているが、重点施設の中

でスポーツを通した人づくりを形成す

る上での組織、体制はどうなっている

か。

企画政策課

長

主管課は商工観光課となっております。全

体的なスポーツコンベンションを受ける形

態、観光協会も含めて体制を整えてありま

す。

生涯学習課

長

キャンプ中については、確かに利用が難し

くなる部分もあるかと思いますが、全く使

用できないわけではなく、貸出しできる部

分については協力したいと思っています。

問い合わせて調整していただきたい。ソフ

トボール場の建設については、ソフトボー

ル専用とは考えておらず、少年野球などと

しても利用できるように考えて作っていま

すので皆様で是非利用していただきたいと

思っております。

企画政策課

長

スポーツコンベンションを行うことへの還

元については、１つ目は子ども達へ。プロ

選手から直接教室を開催してもらったり、

夢・将来への職業と教育的な側面からの効

果があります。２つ目はスポーツコンベン

ションとの絡みで、全国の皆様からふるさ

と納税の利益が平成29年4,700万から平成31

年１億7,000万と上昇しています。スポーツ

コンベンションにてキャンプ地へ足を運

び、読谷村の良さ知ってもらい、納税して

いることも効果として考えられ、防犯灯の

設置等の事業を通して村民への還元を行っ

ております。

スポーツコンベンションについて良い

取組だが、キャンプ等の期間中は住民

が全く使用できない状況にある。

ウォーキングでさえも難しい利用と

なっているので少しでも使用できる環

境を作っていただきたい。あと、ソフ

トボール場を建設しているが30年前

なら現実的だったが、今はソフトボー

ル人口も非常に減っている。キャンプ

のためのソフトボール場なのか。村民

の健康づくりのための施設を考えてほ

しい。キャンプ等の利益は村民へ還元

する仕組みづくりをお願いしたい。例

えば、水道料金を安くしたりなど。

西２区（波

平公民館）
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基本施策

施策の方針

(1)地域福祉の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

３）御真人や笑い誇て健康の村

　　（未来が輝くハツラツむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(2)健康づくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

南３区（大

湾公民館）

ゆたさむらビジョンについて具体的な

案が示されていないように感じる。健

康面が気になる高齢者が多い。施設が

遠いため利用しづらい。

長寿学級についても、なぜうまくいか

なかったのか見当すべきではないか。

企画政策課

長

ゆたさむらビジョンは、10年構想で作られ

ていて、具体的な方策については、5年計画

の実行プランに明記していますので、ご参

照ください。

３）御真人や笑い誇て健康の村

　　（未来が輝くハツラツむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(3)高齢者福祉の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

重点施策のなかに介護の問題が今あ

がってないんですが、高齢化社会がめ

まぐるしいなか、介護の施設というも

のが村内にいくつあるのか、特養老人

ホーム施設がいくつあるのかなど、そ

ういった数値的なものも村のなかでは

把握していらっしゃいますか。またそ

ういった情報について、もう少し自治

会の方へもながしてもらえたらなと思

います。

診療所事務

長

介護の現状を把握しているかについては、

平成27年度にそうした事業を行っており、

村内における介護事業所の数というものは

一度公表させていただいておりまして、そ

の後も福祉課を中心に我々の方でその情報

というものを追っかけております。

東２区（喜

名公民館）

家族に認知症を抱えたものがおり、施

設に入りたくても中々入ることができ

ない状況です。今後高齢化社会がかな

り加速するにあたって、読谷村は今後

どのような対策を考えていますか。

福祉課長

施設に入ることができるのは、主に重度の

方となっています。こういった施設は読谷

村が建てるものではないと考えています

が、誘致はしていきたいと考えています。

在宅や地域での認知症ケアを拡充を働きか

けて参ります。

東３区（横

田公民館）

独居老人の方でベッドから動けない状

態の方もいます。夜中等に何かあった

ときの為にナースコールのようなもの

を読谷村は設置する意向はあります

か。

健康福祉部

長

まだ設置していません。そういった仕組み

ができるのかご要望として持ち帰って先に

向かって検討していきます。

３）御真人や笑い誇て健康の村

　　（未来が輝くハツラツむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(4)地域医療の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

北３区（渡

慶次公民

館）

読谷村に総合病院を設立するという計

画に進捗状況はどうなっていますか？

企画政策課

長

総合病院の誘致に努めてきたが、国の法律

をクリアすることが難しいので、現行法で

できる取り組みを検討しています。夜間診

療など、村内でできる一時的な救急医療も

検討しています。

名嘉病院など村外に入院・入所されている

村民のために、介護施設の整備なども医師

会や県と調整中です。

健康推進課

長

診療所の診療時間は平日は役場の開庁時間

と合わせていて、土曜日に関しては午前中

診療しています。

企画政策課

長

他にも訪問診療などもあるので、診療時間

をずらすとなると医師や看護師の人員確保

や契約内容の変更などもあるため厳しいと

思います。

中４区（伊

良皆公民

館）

飛行場跡地に有床医療機関の整備、ま

たは誘致について、具体的な取り組み

をされているのであれば、詳しく聞き

たいと思います。

企画政策課

企画調整係

長

読谷中学校の隣になりますが、今、災害時

の避難場所も含めた形で計画を立てている

ところがございます。そしてこの一角に、

当初新聞報道において、大型総合病院の誘

致というふうに報道があったかと思います

が、その計画につきましては見直しを図り

ました。規模は小さくなるんですが、救急

というような、ちょっとしたケガや病気に

即対応でき、また２、３日の入院ができる

ような有床機能を持つ医療機関のほうを誘

致できないかというところで、県と中部地

区医師会含め関係機関と調整を図っている

ところであります。

３）御真人や笑い誇て健康の村

　　（未来が輝くハツラツむらづくり）

読谷村診療所の診療時間を他の診療所

とずらせませんか？

北３区（渡

慶次公民

館）
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３）御真人や笑い誇て健康の村　(4)地域医療の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

南３区（大

湾公民館）

読谷村に総合病院を誘致することはで

きないか。

企画政策課

長

調査の結果、沖縄県の有床付き総合病院の

数は、十分であるとの結果をうけ、総合病

院ではなく、有床付きの診療所を設置でき

るように取り組んでいく考えです。

東２区（喜

名公民館）

急性期病院の新設はどのようになって

いますか。
副村長

急性期病院は中部広域で見ると、ベッド数

でみると、足りているのが現状です。これ

以上に急性期病院を建設しベッド数を増や

すとなると、この病院に保険が適用されな

くなるケースが出てくるため、現状急性期

病院は厳しいと思われます。
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基本施策

施策の方針

(5)障がい者（児）福祉の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

東３区（横

田公民館）
ゆいまーる食堂の跡地利用について

健康福祉部

長

運営協議会を立ち上げて今後について話し

合いをしているところで、まだお答えでき

る段階にきていません。良い返事ができる

ように知恵を絞っていきたいと思います。

３）御真人や笑い誇て健康の村

　　（未来が輝くハツラツむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(6)国民健康保険・国民年金制度の安定的な運営

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

３）御真人や笑い誇て健康の村

　　（未来が輝くハツラツむらづくり）

55



基本施策

施策の方針

(1)農業の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

北１区（長

浜公民館）

読谷まつりの農産物の出品が少なかっ

たです。昔は、テーブルがあふれるく

らいありました。読谷の農家はいるよ

うだが、まつりへの出品がないです。

入選の数を増やすなど考えられないで

しょうか。

農業推進課

長

今年は、確かに少なかったです。

今後は、JA、自治会長と早めの調整をしい

ながら出品数が増えるよう考えていきたい

と思います。

出品がふえれば、賞も増やしていくような

ことも考えていきたいと思います。

北１区（長

浜公民館）

６次産業について、本村は山芋スーブ

も推進していますが、作ったあとの山

芋の活用が大変です。ここも村を中心

に６次産業などの検討ができないで

しょうか。

農業推進課

長

去年から、商工会の女性部と何かできない

か検討してレシピを募集して奨励していま

す。

山芋スーブでは、料理などもコラボして何

かできないか、アピール含め商工会女性部

と考えながら行いたいと思います。

北１区（長

浜公民館）

農業に取り組むためのハードルを下げ

てほしいとです。長浜区の農事実行組

合での取り組みとして、総合展示会を

行います。その中で、こどもたちの書

道・図画・版画などの発表会や女性の

手芸、盆栽、農産物などがでてきてい

る。今年、ビニールハウスも2世帯で

きた。この勢いがとん挫しないように

していきたい。

是非、役場も見に来ていただきたい。

農業推進課

長
ぜひ、見に行きたいと考えております。

北３区（渡

慶次公民

館）

新しくできた加工センターは稼働して

いますか？

農業推進課

主幹

新しく整備した加工センターは令和元年6月

から海邦福祉会に指定管理して、同年8月か

ら高志保園利用者に対する給食を1日40食程

度提供しています。

４）互いに勢い起ち黄金花咲さ

　　（人集い活力と魅力あふれるむらづくり）
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４）互いに勢い起ち黄金花咲さ　(1)農業の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

北３区（渡

慶次公民

館）

野菜の供給体制はどうなっています

か？

星野リゾートに対する供給も視野に入

れていますか？

高志保園のよう福祉関係だけに供給す

る予定ですか？

農業推進課

主幹

農産物の提供については不十分な状況で

す。

福祉関係との連携で、地元の農家とのつな

がりが十分でないため、今後は役場が間に

入ってJAファーマーズとの連携も含めて、

食材の確保を行っていきたいと考えていま

す。

販路の計画は福祉関係を予定しています

が、加工人員は足りていますが、配達人員

が不足している状況です。

これらの課題に関して今後は各団体と連携

しながら取り組んでいきたいと考えていま

す。

北３区（渡

慶次公民

館）

渡慶次事業（瀬名波地区）の採択状況

はどうなっていますか？

農業推進課

主幹

今年度の県の事業に採択されました。整備

については令和2年度に、設計・調査等を予

定しています。順調にいけば令和3年度から

着工予定です。整備期間は5年から7年程度

の期間を見通しています。費用は20億円、

面積は61.3ヘクタールです。

北３区（渡

慶次公民

館）

農地の見直しについて、地主からどの

ような意見がありましたか？

農業推進課

主幹

農業振興地域の見直しについて、県との事

前協議が終わり、本協議に入っています。

地主に対しての事前アンケートには「宅地

にしてほしい」などの意見がありました

が、すべてを受け入れることはできません

ので、今はできるものとできないものとを

仕分けている状況です。基本的には農地保

全ですので、農地として利用できる土地は

農地として利用していきたいと考えていま

す。

農業推進課

主幹

相談はありますが、6次産業化の個別の具体

的な認定はありません。

村で生産された規格外の農産物（特にニン

ジン）の廃棄を少なくするべく利活用につ

いて、JAと検討中です。

6次産業はどうなっていますか？

北３区（渡

慶次公民

館）

57



４）互いに勢い起ち黄金花咲さ　(1)農業の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

企画政策課

長

6次化について、読谷村は御菓子御殿などの

農商工連携が全国的に有名です。

ふるさと納税の返礼品として、村内のカ

フェがファーマーズの農産物を利用した商

品を作っている。

東１区（座

喜味公民

館）

シロガシラ、マングース等の有害鳥獣

対策についてどのように考えています

か。

農業推進課

主幹

対策については具体的な被害を調査して

国、県の対策事業もあるので相談していき

たいと思います。大きな被害の報告はない

ので状況をみながら対応していきたいで

す。昨今カラスが南下しているので状況を

みながら検討していきたいです。

西２区（波

平公民館）

平成29年４月頃、沖縄県から通知が

来ている。同意して欲しいという内容

だった。役場にも話がきているか。ど

う考えているかお聞きしたい。（内容

を把握したいため、郵送された文書を

確認させてもらう。）→防風林の整備

に協力していただきたいという内容

だった。

農業推進課

主幹

波平地区、旧火葬場より北側に向かって海

岸線の防風林を約１km整備を行う計画と

なっている。今年度は約１kmの内、まず

250m１期工事として整備を進めいていく。

予算の確保した上で徐々に進めていきた

い。

東３区（横

田公民館）

リフレッシュ農園が遠くて行くのが大

変。2号地が出来ないか。候補地とし

て読谷バイパスの東側などはどうか。

農業推進課

長

読谷村民リフレッシュ農園は現在70区画程

度あります。2年に1回の更新でやっている

ところです。2号地は農地的にも貸す貸さな

い等もあるので、今のところは現状のまま

です。

中１区（楚

辺公民館）

観光農園という6次産業につながる仕

事をし、現在、盛り上がりを見せてい

る場所があるが、法律・仕組みに縛ら

れ、飲食が出来ないとなっています、

本土では出来る場所もあると聞きま

す、改善されれば、観光農園として読

谷村を盛り上げて行けるのではないか

と思うのですが読谷村はどう考えてい

ますか。

農業委員会

事務局長

今年の3月、国のほうで農家レストランの規

制緩和をする動きになっております、本土

で行われているのは、特別区域に指定して

行われており、3月には規制緩和の要件につ

いて政府が仕組みづくりを行っておりま

す、それが出来れば質問内容のことが可能

と考えておりますが、何処まで出来るのか

農業推進課と調整させていただきたいと考

えております。

中１区（楚

辺公民館）

農家や当事者から提案書として提出し

て良いのですか。

農業委員会

事務局長

具体的な提案があれば、提案の可否などに

ついて法律の範囲内でお互いに調整するこ

とは可能です。

6次産業はどうなっていますか？

北３区（渡

慶次公民

館）

58



４）互いに勢い起ち黄金花咲さ　(1)農業の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

中１区（楚

辺公民館）

6次産業の付加価値の高い商品や魅力

的な商品の開発の狙いはどういう商品

を考えているのですか。

ゆたさむら

推進部長

どんな商品があるかと言う質問では、今ま

での実績では紅イモなどがありました。

例えば、漁協などではもずく丼などが商品

開発で年間7万から10万パックを販売してい

る、そんな商品を一つのもので終わらせる

のではなく今後読谷村として産地拠点で人

参も作られています、その中でどうしても

Ｂ級品として撥ねられるものがあるのです

が、地元の加工業者と提携し今までの中国

産などに取って変わるようなシフトチェン

ジの連携と農業者の育成・所得の向上を目

指さないといけないと考えております。

又、さとうきびに変わる作物の転換として

葉野菜などをファーマーズを利用して産地

直送をしながら所得を上げていく各種団体

と取り組んでいる段階でございます。

中１区（楚

辺公民館）

くーが芋等に注目が高いとおもうがス

ポーツ等とのタイアップは考えてない

のですか。

ゆたさむら

推進部長

くーが芋など注目を集めておりますが、ホ

テル等とタイアップ出来ないか、販売・生

産のルートを確保しながら普及、促進して

いきたいと考えております。
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基本施策

施策の方針

(2)水産業の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

４）互いに勢い起ち黄金花咲さ

　　（人集い活力と魅力あふれるむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(3)観光の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

北３区（渡

慶次公民

館）

星野リゾートの客層や収容客数、村内

雇用はどのようになっていますか？

企画政策課

長

客層は把握していませんが、客室は100室で

す。

村内雇用や、村内の地場産品・農産物を使

うことについては協定書で交わしています

ので、優先的な村内雇用はあると思いま

す。

４）互いに勢い起ち黄金花咲さ

　　（人集い活力と魅力あふれるむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(4)商工業の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

４）互いに勢い起ち黄金花咲さ

　　（人集い活力と魅力あふれるむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(5)手わざ工芸の振興

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

４）互いに勢い起ち黄金花咲さ

　　（人集い活力と魅力あふれるむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

北１区（長

浜公民館）

自治会活動の充実、加入の促進として

は、行政区の施行が発端だと思いま

す。

施行されるときにも役場へ問題点があ

ると提起しましたが、あれから自治会

加入率はとくに改善されない。

この中で、学校の運動会の問題があり

ます。

各字のテントがあるが、自治会に加入

している人は自治会のテントに入って

る、加入してない人は独自や別でテン

トを用意している。とても差別感があ

る。子供たちの教育としてはよくない

と思います。教育委員会としてはどう

思いますか。

教育総務課

長

村としては、地域にお住まいの方は地域の

自治会にみなさん加入していただきたいと

思いますが、自治会には、加入したくない

とおっしゃる方もいるのが現状と思いま

す。これをどうするのか、単に学校の問題

だけではなく、全体の問題でもあると思い

ます。これまでも行政、自治会といろいろ

努力して取り組んでいるところです。こち

らについては、難しい問題なので、今すぐ

にこうしたらいいと、申し上げられないで

すが、ご質問のあった自治会に加入してい

ない方が肩身の狭い思いをしていることに

ついては、何らかの方法を考えていかない

といけません。こちらについて、今後も学

校を含めて考えていきたいと思います。

北３区（渡

慶次公民

館）

渡慶次自治会の中長期財政計画を策定

しました。

渡慶次公民館は昭和58年に建設され

て、耐用年数を50年として考えると

あと15年です。

渡慶次のグラウンドのナイターが故障

したり、土の状態が悪かったりしてい

ます。ナイターの修繕費を村の費用か

ら配慮いただけませんか？

企画政策課

長

ナイター修繕に必要性は感じていますが、

限られた財源の中では難しいと思います。

ただ、なにも対応していないわけではな

く、過去に和式トイレを洋式に変える対応

はしました。ナイターの修繕には費用がか

なり掛かるため財源を見ながら対応してい

きたいと思います。

５）うち揃て創らな平和の世

　　（平和で平等な協働のむらづくり）
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５）うち揃て創らな平和の世　(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

西１区・北

４区（高志

保公民館）

地域コミュニティーについて行政区と

自治会の役割やすみ分けを説明してく

ださい

総務課長

行政区域と自治会のすみ分けについて

行政区域とは、広報よみたんの配布など役

場の業務に協力していただいているもので

す

自治会とは、地域づくりに主体的に取り組

んでいただくことを目的としています。

東１区（座

喜味公民

館）

前回のこのような催しに申し上げた件

について行政からの回答が欲しいで

す。

企画政策課

長

今回の懇談会では当日に回答できるような

体制を取っています。前回の質疑について

は後で伺います。

中４区（伊

良皆公民

館）

「子ども子育てに関する情報の発信・

共有」とありますが、この発信・共有

というのは、村民と役場行政との共有

なのでしょうか。

こういった共有というものはもっと役

場は自治会をフルに活用し、ある程度

開示できる情報というは自治会に流し

てもいいんじゃないかなというふうに

思います。そうすることによって、会

員、区民であったり、こちらの村民

が、役場に行く前に自治会の公民館に

足を運んで、自治会をワンクッション

はさんで行政の窓口に行くというふう

にすることで、納得がいく情報が得ら

れるんじゃないかということが私の意

見です。

診療所事務

長

情報発信の件にございまして、こちらのほ

うは今後おっしゃるとおり、自治体を活用

させていただけるようなかたちというもの

を検討していきたいなというふうに思って

おります。

中３区（大

木公民館）

比嘉秀平像横の駐車場利用している土

地が、国道用地となっているが利用予

定がないため国が売却する予定とのこ

と。自治会単独では費用の問題で用地

購入が行えず、銅像の移動にもやはり

費用がかかることから、現状のまま利

用したい。用地を村の方で国と相談し

て購入してもらえないか。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

65



５）うち揃て創らな平和の世　(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中３区（大

木公民館）

大木区は自治体への加入率が３割程度

になっており、財政を圧迫している。

平成26年に実施された19の行政区の

改善についても割り方、村の政策な

ど、このままでいいのかと思う。年々

財政が厳しくなるのは目に見えてお

り、各団体の活動が鈍くなると地域・

村全体が崩壊するのでは。具体的な対

策の形を作ってもらわないと地域は何

をどうすればいいのか分からない。未

加入の促進とは言っているが、19の

字に移行するとのことだが、今後どう

いう風に行政は取り組んでいくのか

はっきりと示してほしい。

総務課長

自治会未加入者への取り組みについては、

毎年人の移動の激しい3〜4月にかけ、村民

ホールで魅力ある自治会の活動や取り組み

の紹介を行う展示事業を開催している。ま

た、今年度4月から広報よみたんにて各自治

体の活動を紹介している。

19の行政区域は行政が業務を行う区割りで

あり、村からの行政情報を伝え、仕事を依

頼する区域として位置付けている。対し

て、自治会は、これまであった字を中心と

した組織として地域活性化への取り組みを

行う団体。村からも自治会活動への支援を

行っている。自治会未加入、加入者減少の

問題は全国的にも都市化が進み各地で発生

しており、重要な問題だと認識している。

自治会長と連携意見交換を行い、取り組み

を進めていきたいと考えている。

中３区（大

木公民館）

転入者が増えたことで絆が薄れている

とは思わない。むしろ元々の地域住民

の参加率が低くなっていることが課

題。関係者に聞くと役員のなり手が少

なく、婦人会組織も激減。村政は各種

団体に色々と依頼をしているが、組織

がなくなると縦横の連携が弱くなりで

きないことが多くなる。大木は小さい

区だが婦人会や体協も頑張っている

が、老人会の参加者数や役員のなり手

が少なくなっており、財政面が厳し

い。運動会や芸能祭の寄付金で補填し

ている。会費3千円のうち、1,650円は

読老連へ上納。高齢者の方々から年3

千円をもらって運営するのも心苦し

い。各種団体への補助金がどうなって

いるのか検討し、増額を考えて欲し

い。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし
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５）うち揃て創らな平和の世　(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中５区（牧

原公民館）

長田公民館が築５０年以上経過してお

り、ひさしなども崩れてきています。

建て替えたいが予算がなく、行政区が

管理している財産もないため対応が難

しいです。何度か総務課に相談し、総

務課職員もひさしは確認しています。

どういう形で公民館をつくり、継続し

ていくかが今後の課題です。

企画政策課

長

長田公民館については平成29年に字別構想

推進費で空調やサッシを改修しています。

自治会としての課題、要望は建て替えで

しょうか。

中５区（牧

原公民館）

建て替えというよりは修繕です。子供

たちにひさしが落ちてしまうと危険な

のでどうにか修繕できないでしょう

か。

副村長

どういう形で対応できるか相談しなければ

なりません。村として小さな自治会への対

応策は不十分なところがあるので、制度を

整備していく必要があります。

南２区（古

堅公民館）

包括的コミュニティづくりについて、

各自治会、地域住民との関係に格差が

あると感じる。伝統行事が廃止になっ

たり自治体が弱体化していかないか。

そのためにどのような対策をしていく

のか。

総務部長

加入率は人口の増加に伴って落ちており、

現在は50％を切っています。伝統行事等に

ついても廃止にならないか危機感をもって

おり、広報活動をしています。特集を組ん

で各自治会の年間行事等を掲載したり、転

入時期の４月を狙って広報を行っています

ので、そういった事を地道に続けていきた

いと思います。

南２区（古

堅公民館）

読谷村のビジョンについて。人口が日

本一多い村というキャッチフレーズは

棚からぼたもちである。寝たきり老人

が少ない村や飲酒運転が少ない村な

ど、棚ぼたではないキャッチフレーズ

を考えてみては。

総務部長

現在のキャッチフレーズは自分たちで勝ち

取ったものではありません。自分たちで誇

れるキャッチフレーズは大事ですので、今

後実現できるように検討していきます。

南３区（大

湾公民館）

大湾アガリヌウガン遺跡の調査の報告

をうけて、字有地の土地を売りたいと

考えているので、早めに調査を完了し

てほしい。大湾公民館は、築54年も

経過していることから建て替え等も検

討しなければならない時期にきている

ので、早期に進めてもらいたい。

文化振興課

長
早期に調査を終えるよう取り組みます。
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５）うち揃て創らな平和の世　(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

南４区（比

謝公民館）

先ほど、包括的コミュ二ティーづくり

の話しがあったが、自治会入会の促進

に関して具体的にはどのようなことが

なされているか？

総務課長

具体的にお話ししますと、毎月２回全自治

会（会長）と役場にて話し合いを持ってい

ます。また、３月・４月の転入時期に合わ

せて、村民ホールなどで各自治会の紹介を

通し、加入を進めています。広報よみたん

においても、自治会活動などをPRし、自治

会加入取組みを行っています。

南４区（比

謝公民館）

約8年前ぐらいに区割りした結果、自

治会費等もカットされ、中身が無いよ

うに感じる。牧原とかの合併について

も、村が関わるべきではないか？

総務課長

6年前に全自治会との話合いにおいて現在の

行政区域と自治会に区割りしている行政区

域は主に役場行政と連携した活動や周知を

し自治会は従来通り各字の活動となってい

ます。24の自治会は、地域振興補助金等が

割り振りされています。

西２区（波

平公民館）

波平公民館も今年で10年目となりま

した。修繕する場所が多くなってきて

います。クーラーも壊れている。雨漏

りもしてきた。修繕費について読谷村

と折半等できないか。費用の調整をお

願いします。

生涯学習課

長

クーラー等の修繕がありましたが、修繕内

容の中身、費用がどれくらいかかるかわか

らない状況であります。一緒に確認しなが

ら調整し、対応したいと思っていますので

後日日程調整よろしくお願いします。

西２区（波

平公民館）

コニュニティ作りについて自治会とは

別に行政区割りを行ったり、将来的に

どう考えているか。自治会未加入も増

えてきたように感じる。活性化させる

必要がある。公民館等の建替も宇座自

治会で最後と思っている。北谷町、嘉

手納町のように指定管理者制度で今後

は管理をしていく方向へなっていくか

と思っている。

企画政策課

長

ゆたさむらビジョンの重点施策の大きな柱

ということで、行政区の区割りを行ってお

ります。行政サービスとして、例えば広報

誌の配布などに関しては、今回の行政区の

区割りで100％のサービスができているとい

うメリットがあります。新しく読谷村へ越

された方が自治会未加入である状況という

課題もあります。何か一つテーマを決めて

集まってもらい、自治会加入を促す取組を

重ねることで行政区の改善を図っていけれ

ばと考えております。

南１区（渡

具知公民

館）

行政区と自治会がごっちゃになってい

る。整理ができないか。嘉手納のよう

に自治区の名称を「都屋港区」など各

地の特性を活かしてつけたらどうか。

自治会の法人化はどの程度されている

のか。

総務部長

名称については意見としていただいており

ますので、今後のご提案・課題として検討

していきます。
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５）うち揃て創らな平和の世　(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

南１区（渡

具知公民

館）

自治会の法人化はどの程度されている

のか。
総務部長

正確な数字ではありませんが、現在は１１

か所程度。

南１区（渡

具知公民

館）

人口増加について。

自治会の加入促進はどのようにしてい

くつもりですか。

加入戸数減少により、資産のない自治

会は運営費が不足している。補助金を

増やせないでしょうか。

総務部長

これまでもずっと課題となっております。

各地域の活動を村外から転入してきた方々

に行事などを通して知ってもらうような取

り組みを行っていきたいと考えます。

村民ホールへの各自治会誌の掲載や、広報

よみたんへの特集ページなどを行ってお

り、今後も取組んでいきます。

補助金については、地域振興交付金を通し

て防犯灯の電気料金等を補助しており、全

体支援を行っています。

南１区（渡

具知公民

館）

自治会勧誘について。

現在の取り組みでは勧誘として弱いの

で、行政区は必ず入るものだという案

内やメリットの紹介をしてもらえない

でしょうか。

このままだと減少していく一方だと思

いますので、なんとか若い人たちが増

えるような取り組みをしてもらえない

でしょうか。

総務部長

強制というのは難しいので、住民年金課で

転入時にパンフレットを配布し案内してい

ます。

各自治会長とも自治会加入について意見交

換を行っており、毎年改善に向けて取り組

んでいます。

南１区（渡

具知公民

館）

自治会の運営について。

自治会への加入者が減ってきているの

に対して、自治会での業務は増えてき

ている。自主財源がない自治会では活

動維持ですら難しくなっている。補助

金の見直しをお願いしたい。

総務部長

補助金の見直しについては、自治会長の皆

さんと意見交換を行いながら、今後議論を

進め検討していきます。

南１区（渡

具知公民

館）

自治会振興について。ずっと自治会と

しては、どんな取り組みをしていった

らよいのか。

総務部長

補助金には平等に割り振る支給基準があり

ます。補助金増については、今後の議論と

させていただきたい。
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５）うち揃て創らな平和の世　(1)住民自治の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

中２区（大

添公民館）

読谷村ゆたさむらビジョンは非常にい

い計画だと思うが、村民へ浸透してい

ない。映像化や冊子の配布は行えない

か。

企画政策課

長

5年に1回の行政懇談会で周知するととも

に、読谷村ゆたさむらビジョンを中学生向

けにイラスト化を作成中であります。また

HPに掲載する企画を進めているところで

す。もし、要望があれば、地域へ出向いて

の説明も行います。これらのことを、今後

学校等で活用してもらえたら良いと思いま

す。

中２区（大

添公民館）

今帰仁村では行政発信で村の魅力を盛

り込んだショートストーリーを製作

し、YouTubeへアップしている。文書

等での周知もよいが、映像でのPRも

あってよいのでないか。

企画政策課

長

公式HPに読谷村の映像での紹介があり、ゆ

んたんざミュージアムHP内では映像で座喜

味城址等を紹介しています。

また、県外にファンクラブも持つFMよみた

んがYouTubeで全国へ発信していることが

強みとなり、ふるさと納税へのつながって

いる認識はありますので、さらなる魅力発

信へつなげていくよう努めて参ります。

中２区（大

添公民館）

行政懇談会は年1回開催して欲しい。

議会は年1回実施している。5年に1回

で住民のニーズを把握できているか疑

問。過去3回でも伝えているので、き

ちんと検討して欲しい。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

東３区（横

田公民館）

横田がんじゅう会（ゆいまーる事業）

で調理の際、カセットコンロで30名

分の調理をしている現状です。厨房の

設置を希望します。舞台・カラオケ

セットも欲しいです。

健康福祉部

長

要望として持ち帰って今後検討させていた

だきます。福祉課長がカラオケセットにつ

いては調整しているところなので、少しだ

け期待していてください。
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基本施策

施策の方針

(2)平和むらづくりの推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

東２区（喜

名公民館）

掩体壕の木柱の件で、市民団体が木柱

ではなく石碑を建てたいと申し出てい

ます。この件の考えをお聞かせくださ

い。

文化振興課

長

行政財産において、私的なものでかつ半永

久的に残る石碑を建てることは認められな

いと考えております。現状通り、木柱で毎

年の行政財産使用許可申請の手続きを取っ

ていただくこととなります。

５）うち揃て創らな平和の世

　　（平和で平等な協働のむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(3)男女共同参画・人権尊重の推進

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

５）うち揃て創らな平和の世

　　（平和で平等な協働のむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(4)情報化政策の充実

会場 質問内容 回答者 回答内容

質問なし

５）うち揃て創らな平和の世

　　（平和で平等な協働のむらづくり）
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基本施策

施策の方針

(5)基地問題への対応

会場 質問内容 回答者 回答内容

西３区（都

屋公民館）

夕方の時間帯にヘリコプターやオスプ

レイが上空を往来していて総務課に騒

音について電話しました。最近は特に

うるさくて、県に騒音被害について要

請した方がいいのでは。

都市計画課

長

読谷村内の航空機等騒音は役場屋上に騒音

測定器を設置し日々の測定結果を県と防衛

局に報告しています。トリイ基地のヘリコ

プターの離発着についても事実が発覚した

際、トリイ基地管理本部と防衛局にも連絡

を取り現状確認し対応していきます。

ヘリコプターは伊江島から普天間への帰還

路を陸地から海岸方面へ離れて飛ぶように

要請することは可能だと思います。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

米軍基地に関する質問です。夜間に騒

音が発生した場合、どこへ連絡すべき

でしょうか

ゆたさむら

推進部長

時間外の場合、役場日直に連絡してくださ

い。後日、担当課へ報告されます。

また、防衛施設局にも窓口があります。後

ほど連絡先お伝えします。

中３区（大

木公民館）

航空機騒音がひどくなっている。老人

会からも声があがっていた。村は騒音

測定器を利用していると思うのでデー

タを元に（米）エアウェイズや防衛局

に対して苦情を行い、是正を求めて欲

しい。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

中３区（大

木公民館）

（キャンプキンザー）の倉庫群施設受

け入れの件、大木は見返りとして１億

円交付されたが施設はいつまであるか

わからない。施設がある間は地域住民

に関する問題は全て（防犯灯、道路の

建設、維持管理費など）国に賄っても

らうべき。１億円というのはバランス

が取れないと思う。頑張って欲しい。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし

５）うち揃て創らな平和の世

　　（平和で平等な協働のむらづくり）
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５）うち揃て創らな平和の世　(5)基地問題への対応

会場 質問内容 回答者 回答内容

南２区（古

堅公民館）

嘉手納基地が近く騒音問題が多い。基

地の訓練が行われる前に住民が知るこ

とは可能か。

企画政策課

企画調整係

長

他の住民からも同じように問合せは来てい

ます。基地には申し合わせを毎回行ってい

るが、市町村には十分な事前通告は機密事

項にあたるためできないとの回答が現状と

なっています。運用改善については今後も

申し入れを行っていく予定ですので、何か

あれば連絡していただきたいです。

企画政策課

長

現時点、我々の方にも陸軍から向こうの施

設については情報がない。と回答を受けて

いる。トリイ内の方からも任務遂行上、回

答できないと言われています。

村長

企画政策課長からもあるとおり、現時点で

は情報がないとのこと。日米地位協定の関

係もあり、残念ながら明確な回答も得るこ

とができていない。引き続き事あるごとに

問い合わせていきたいと思っています。

西２区（波

平公民館）

役場の方から、直接村長へとあった

が、問い合わせ等に対して、どんな指

導を出しているのか。どういう処理の

仕方を出しているのか。わからない状

況の中で、自分なりに調べてわかった

ことも色々あります。

わかるまで私は諦めず取組ます。人生

かけていますので、よろしくお願いし

ます。

企画政策課

長

問い合わせ先が私の部下に当たるかと思わ

れます。どんな答え方をしたかわからない

が、この件については改めて別途、調整し

たいと思いますので、よろしくお願いしま

す。

トリイ内の施設の建設について何が作

られているのか。どこへ聞いてもわか

らない。先日、役場にも問い合わせた

が情報がないようだった。直接、村長

へ聞いてと言われたがお聞きしたい。

西２区（波

平公民館）

75



基本施策

施策の方針

(6)健全な行財政運営

会場 質問内容 回答者 回答内容

北３区（渡

慶次公民

館）

整備が進むことによるランニングコス

トの増加などに対する自主財源を増や

す具体的な取り組みなどはあります

か？

企画政策課

長

星野リゾートやイオン、大湾・大木地区の

民間企業の店舗が増えてきているので、固

定資産税や雇用拡大による財源は増えると

思います。

本村には広大な農地や豊かな海があるの

で、農業・漁業・加工業・配送業を含めた

工場誘致などを進めていきたいと考えてい

ます。

通信も新たな時代に入るので、行政として

も通信業の自主財源確保も積極的に行って

いきたいと考えています。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

村の財政状況についてどのように理解

したらよいでしょうか
総務課長

読谷村の収入を300万としたら、年間支出は

298万くらいになることを、よみとん家の

ページで説明しています。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

人口が日本一多い村と宣伝されたます

が人口何名いるのか？

それに対して役場職員が何名います

か？

人口に対する割合を教えてほしいです

総務課長

住民基本台帳で人口は4万1000人です。村の

正規職員は277名です。村民1000人に対し

て6.5人程度となります。非常勤職員も含め

るとだいたい600人程度が役場で働いている

ことになります。

西１区・北

４区（高志

保公民館）

正規職員の年間所得はいくらですか 総務課長
だいたい300万から400万です。

あくまで平均収入です。

５）うち揃て創らな平和の世

　　（平和で平等な協働のむらづくり）
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５）うち揃て創らな平和の世　(6)健全な行財政運営

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

村づくり基本構想を練るにおいて、や

はり人口がどう推移していくかが基礎

になると思います。この懇談会資料の

中にある「読谷村の人口ビジョン」と

いうことで、平成27年をスタートと

して平成42年までつくられており、

この村の独自の区画整理事業による計

画人口を想定して出されていますが、

ほかのものに比べますとかなり違うと

思います。この数字はあくまでも村独

自で、どこかの研究機関も手伝っても

らっているのでしょうか。またそこで

見た場合に、この資料によりますと、

2020年は４万１千より下なのです

が、もうすでに去年で超えています。

この統計は何月時点で行いますか？確

か（去年の時点で）４万１千500名近

いと思うのですが、見直しは行います

か？

企画政策課

企画調整係

長

人口の取り扱いについては５年に一度の国

勢調査で出す数字と、毎月出している住民

基本台帳上、その二つで表示をします。住

民基本台帳上、2019年の12月末現在で４万

1481人という人口になっております。しか

し、人口ビジョンにつきましては、基本的

には国勢調査の、国の統合的な調査が入り

ますので、国勢調査を基準日としての数字

を基準とし、予想として、数値化している

ところです。今お話のように区画整理事業

が進められています。特に一番みなさん注

目されるのは大湾東地区だと思いますが、

あそこの方は商業施設の後ろにこれから住

宅が分譲されていく状況です。想定として

約２千人ほどの計画人口を想定して区画整

理が進められています。大木地区にしまし

ても、同じような流れで区画整理が進めら

れていきますので、そういうことを総合的

に勘案して、数字を表しています。まず長

期展望としての人口はこういうふうに動く

であろうということは想定はしています

が、令和２年度にまた国勢調査があります

ので、その調査を鑑みたかたちで数値の現

状を精査するという風に考えております。

なので若干、今の実数との差は多少ありま

すが、ほぼ今想定しているグラフの流れで

行くものだというふうに、現状では考えて

います。
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５）うち揃て創らな平和の世　(6)健全な行財政運営

会場 質問内容 回答者 回答内容

中４区（伊

良皆公民

館）

自主財源について、自主財源30％と

いうのはまた、良くなっているのか、

あるいは悪くなっているのか教えてく

ださい。また、自主財源30％という

のは県のなかで、市町村単位として、

悪いのか、普通なのか、あるいはやや

良いほうになるのか教えてください。

総務部長

各市町村において、収入のなかに占める税

収の割合が30％が、読谷村は県内でどの位

置にあるのかというのが今資料がないので

お答えできません。ですが、内30％が税収

ということで年々上がっているというのは

読谷村の傾向ということで説明しました

が、パーセンテージも上がってはきていま

す。ただ県内で30％というのがどうか、他

の市町村と比較したものをもっていないの

でお答えできません。

平成29年度の資料になりますけれども、自

主財源率で言いますと44．2％、県内ですと

10位ということでです。自主財源率という

のは税収や手数料の収入、土地の賃貸料で

あるとかそういったものになります。

中４区（伊

良皆公民

館）

固定資産の税金について、これは路線

価を中心にして計算すると思います

が、以前は大湾十字路から古堅にむ

かって一番高かったと思いますが、現

在はどうですか？また、路線価の評価

は３年に一回か５年に一回の評価で

しょうか？また現在、読谷村で路線価

はどこが高いですか？

税務課長

路線価について、今資料を持っていないん

ですが、おっしゃるように、路線価とは別

に「地価調査」というものと「地価公示」

というものがあります。「地価公示」は国

が、「地価調査」は県がやります。この二

つを毎年公表して、土地の価格が上がって

る、下がっているというのが新聞報道にで

てきます。読谷村の土地の価格を決める時

に、それを参考にまた色々調査しながら価

格を決定していくかたちになります。（質

問者：路線価がどんどん変わって行くもの

だからですね）そうですね、これは３年に

一回見直しをします。

中１区（楚

辺公民館）

人口推計について、村独自のデータと

他のデータに差があるため当たってい

るか心配である、信頼度がない。

ゆたさむら

推進部長

読谷村の数値については人口ビジョンで

計っております。

読谷村としては、日本全体の人口・若い

人・若い家族構成も減っていく事も考慮さ

れると予測も踏まえてのビジョンとなって

おります、こういった対応の変化において

見直しも出てきますが、この時のビジョン

は統計上推測が出来るとなっております。
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５）うち揃て創らな平和の世　(6)健全な行財政運営

会場 質問内容 回答者 回答内容

中１区（楚

辺公民館）

読谷村の人口ビジョンについて国の出

生率、県の出生率を単純に当てはめた

と言う理解して良いですか。

ゆたさむら

推進部長

国・県の人口将来全貌の設定を当てはめた

という事です。

中１区（楚

辺公民館）

住民年金課前にある自動券売機があり

ますが、お金の投入口が上のほうにあ

りますが背の低い人など不便である。

住民年金課

長

５年間のリース契約されていてあと２年間

残っております、ご不便をおかけしている

部分は今後参考にし契約更新の時に変更し

ていきたい。

中１区（楚

辺公民館）

駐車場から役場に入るとき、段差があ

るのでバリアフリーにしてほしい。要

望です。

＊要望のた

め回答なし
＊要望のため回答なし
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